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В Кремле продолжает 
свою работу сессия Верхов
ного Совета Союза Совет
ских Социалистических 
Республик. На рассмотре
ние депутатов внесе
ны важные государствен
ные вопросы, успешное ре
шение которых послужит 
дальнейшему укреплению 
материально - те.хническоі'і 
базы ісоммуннзиа. С чув
ством высокой ответствен
ности, по-хозяйски обсуж
дают депутаты пути претво
рения в жизнь разработан
ной XXIII съездом партии, 
Пленумами Центральцого 
Комитета КПСС программы 
нового подъема народного 
хозяйства страны. ■
■ Во второй половине дня 

8 декабря в зале заседаний 
палат Вер.ховного Совета 
СССР заседал Совет На
циональностей. В его рабо
те приняли участий встрё- 
ченные горячилпі аплодис
ментами Товарищи А. Н. 
Косыгин, А. Я. Пельше, 
Д. С. Полянский, А. Н. Ше
лепин, П. М. Машеров, 
В. П. Мжаванадзе, Ш. Р. 
Рашидов, Д. Ф. Устинов, 
Б. Н. Пономарев.

После содоклада плано
во-бюджетной н отраслевых 
комиссий начались прения 
по первому и второму пунк
там Повестки дня.

Первым выступил Пред
седатель Совета Министров 
Азербайджанской ССР де  ̂
путат А. И. Ибрагимов. 
Проект Государственного 
плана развития народного 
хозяйства СССР на 1971 
год предусматривает даль-’ 
нейший подъем экономики 
нашей Родины, сказал он. 
Рабочие, колхозники, ин
теллигенция Азербайджана 
Приложат все силы для ус
пешного решения больших, 
ответственных задач, . по
ставленных партией и пра
вительством в первом году 
новой пятилетки.

Оратор рассказал о борь
бе трудящихся республики 
за дальнейшее развитие 
экономики-и ку.льтуры.’ В 
нынешнем году, сообщил 
он, принятые трудящимися 
Азербайджана социалисти
ческие обязательства значи
тельно перевыполнены.' По 
сравнению с соответствую- 
»цим периодом прошлого 
года объем производства 
валовой продукции возрос 
более -чем на 9 процентов.

Особенно быстрыми тем
пами развиваются химиче
ская и нефтехимическая 
промышленность, цветная 
металлургия, легкая и пи
щевая индустрия. В строй 
действующих вступили 40 
крупных предприятий. Не
смотря на неблагоприятные 
погодные условия, достиг
нуты: значительные , успехи 
и в  развитии сельского хо
зяйства. С превышением 
выполнены планы сдачи 
хлОпка-сьірца, зерна, вино
града, чайного листа, ко
конов, шерсти, мяса’ и мо
лока.

Народнохозяйствен н ы й 
план и Государственный 
бюджет, принимаемые ны
нешней сессией, сказал в 
заключение А. И. Ибраги
мов, основаны на незыбле
мых принципах ленинской 
национальной политики на
шей партии, обеспечиваю
щей все условия для нового 
расцвета материальных н 
духовных CH.ii народов Стра
ны Советов.

Выступивцгай затем пер
вый секретарь Тапжентско- 
г6 обкома Коммунистиче
ской партии Узбекистана 
депутат М. М. Мусаханов 
на примере узбекского на
рода показал, как благо
творно сказывается ■ ленин
ский курс партии на укреп- 
ленійі ■ экономики и .культуг 
рьі союзных республик.

За ..годы пятилетки,, ска
зал он, в Узбекистане зна
чительно увеличились объ
емы производства цветной 
«іеталлургии, химической и 
вефтехимической промыш- 
лённости. Удвоен выпуск

минеральных удобрений. 
Бурное развитие получила 
газовая индустрия. По 
стальным артериям, протя
нувшимся на многие тыся
чи километров, «голубое 
топливо» идет в братские 
республики. Электростан
ции Узбекистана вырабаты
вают сейчас электроэнер- 
П1И почти в 8,5 раза боль
ше, чем во всей дореволю
ционной России. Гордость 
узбекских іиашиностроите- 
•тей — лучшие в мире хлоп
коуборочные машины.
■ В текущем году в респуб

лике выращен небывало вы
сокий урожай хлопка. Ро
дина получила 4.670 тысяч 
тони хлопка-сырца — на 
сотни тысяч тонн больше 
намеченного планом.

Внесенные па рассмотре
ние сессии - проекты народ
нохозяйственного плана и 
Государственного бюджета 
СССР на 1971 год, заявил 
оратор, убедительно демон
стрируют растущую , 'мощь 
нашей страны. В эти.х доку
ментах выражены думы и 
чаяния народа, ярко видна 
забота партии . о развитии 
Советского государства в 
целом и каждой республики 
в отде.пьности.

М, М. Мусаханов одоб
рил проекты плана и бюд
жета. Он внес ряд предло
жений, направленных на 
.эффективное использование 
иатерна.п:ьно - технических 
ресурсов и денежных ассиг
нований.

Можно быть уверенным, 
сказал в своем выступлении 

. сталевар- Диепропетрог’.ско- 
го завода имени Tf. .ГІибк- 
ггехта дёп^тгат Г. Т ’ Стень
ке, что планы, , намечаемые 
сегод.чя, .будут воплонгены в 
конкретные дела. Доказа
тельство __ ' ЭТОМУ — итоги, 
нынег.яией п.яти,детки, всему 
миру лемонстріірующие, на 
что способен советский. на- 
род. руководимый, ленин
ской Коммунистической 
партией.

За большие успехи, до
стигнутые в выполнении за
даний пятилетки.. Днепро
петровская область награж
дена орденом Ленина. За- 
мечательны.х ■ . результатов 
добился коллектив трубо
прокатного завода имени 
К. Либкнехта. Этому во 
многом способствова.па но
вая. система планирования 
и экономігческого сіямулн- 
рования.

На заводе многое изме
нилось. Освоено производ
ство более 800 типоразме
ров новых труб, внедрено 
немало новых машин и обо
рудования, технологических 
процессов. Я говорю о г до
стижениях завода потому, 
сказа.л оратор, что на этом 
примере хорошо видно, как 
наша партия, весь совет
ский народ осуществляют 
планы коммунистического 
строительства, как из года 
в ‘ год крепнет могущество 
нашей Родины.

Сейчас усилия коллекти
ва завода сосредоточены на 
том, чтобы с первых же 
дней обеспечить выполне
ние плана первого года 
новой пяти.петкн, достойно 
встретить XXIV, съезд пар
тии. С этой задачей . мы 
справимся. Залогом тому— 
высокий политический и 
трудовой подъем, вызван
ный подготовкой к съезду 
партии и .награждением об
ласти орденом Ленина.

Первый секретарь Хаба
ровского крайкома партии 
депутат А. К. Черный под
черкнул, что для дальней
шего ускоренного освоения 
богатейших природных ре
сурсов края, большое значе
ние нме.то принятое в 1967 
году постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему развитию произ
водительных сил -Дальне- 
востбчного экономического 
района и Читинской обла- , 
сти».. ■ ■ , ' ,

Характерная .особенность 
края — его новостройки. 
Они есть повсюду — на 
Охотском побережье и у

Татарского пролива, на бе
регах Амура и Уссури. 
Многое сделано д.чя техни
ческого перевооружения и 
наращивания мощностей 
предприятий машинострое
ния. судостроения, нефте
перерабатывающей, элек
тротехнической, легкой и 
других отраслей промыш
ленности. На предприятиях 
освоено производство новых 
машин п механизмов более 
250 наименований. Зна
чительные качественные из
менения произошли в лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности.

Оратор отметил, что вме
сте с тем отдё.тьные союз
ные , министерства и ведом
ства проявляют явную 
медлительность в решении 
вопросов, связанных с раз
витием производительных 
сил . обширного района 
страны. Именно потому не
которые ванные отрасли 
цромьішленностн края ■ не 
цолучнли еще должного 
развития. В частности, не
достаточно внимания уде
ляет бассейнам Дальнего 
Востока Министерство рыб
ного хозяйства СССР. А 
это в свою очередь влияет 
на экономику националь
ных рыболовецких колхо
зов. Должна более быстры
ми темпами укрепляться и 
материально - техническая 
база строительных органи
заций. , . V
' Председате.чь Совета Ми

нистров Киргизской ССР 
депутат А. С. Суюмбаев 
подчеркнул, что трудя- 
іциеся республики беско
нечно счастливы тем, ‘ что 
Имеете со всеми братскими 
народами многонациональ
ного Советского государ
ства они вносят свой вклад 
в осуществление планов 
коммунистического строИ; 
тёльства. Только на пути, 
указанном великим Октяб
рём, партией Ленина, ска
зал он, киргизский народ 
впервые за свою многове
ковую историю обрел на
стоящее человеческое сча
стье.

За годы Советской вла
сти, продолжал оратор, 
Киргизия; превратилась в 
цветущий край с бурно ра- 
ётущей многоотраслевой 
промышленностью, высоко
механизированным социа
листическим сельским хо
зяйством*, с высокоразви
той национальной по фор
ме и социалистической по 
содержанию культурой. 
Всем этим киргизский на
род ’обязан ленинской на
циональной политике Ком
мунистической партии, по
стоянной заботе Централь
ного Комитета КПСС н Со
ветского правительства о 
всестороннем развитии каж
дой союзной республики.

В нынешнем году, на
помнил оратор, от сильного 
землетрясения пострадали 
Тюпекий и Джеты-Огузский 
районы республики и город 
Пржевальск. Благодаря 
неоценимой помощи ЦК 
КПСС и Советского пра
вительства, братской помо-: 
щи народов нашей страны 
Киргизии удалось за корот
кий срок в основном лик
видировать последствия 
землетрясения. Это и есть 
яркое свидетельство друж
бы народов СССР.

Депутат выразил горя
чую благодарность Цент
ральному Комитету КПСС 
и Советскому правитель
ству, братским народам со
юзных республик за ту 
большую заботу и неоцени
мую помощь, которую ока
зали . они .районам, подверг
шимся стихийному бедст
вию.

■ Первый секретарь Кута
исского горкома КП Грузни 
депутат О. С. Бочоидзе го
ворил о совершенствовании 
промышленного производ
ства и использовании ре- 
•зервов. Он; в частности, 
отметил, Ч.ТО Кутаиси — 
родина первых в. стране 
комплексных бригад, рацио
нализаторов. ■ В городе 75 
таких' бригад. Их ' Деятель- ’ 
ноетъ позволи.да знанитель- : 
но повысить темпы,. техни
ческого прогресса. ' Депутат '

остановился на проблемах, 
связанных с развитием ав
томобильного завода, повыг 
шением качества выпускае
мых н,м грузовых машин.

В наше время. сказал
О. С. Бочоидзе, особое зна
чение приобретает научная 
организация инженерного, и 
управленческого труда. Но 
зачастую она отстает от 
научной организации про
изводства. В Кутаиси, на
пример, специальное, конст- 
рукто^кое бюро разраба
тывает Технические средст
ва для совершенствования 
инженерного й управленче
ского труда. Но серийный 
выпуск их задерживается'.

О. С. Бочоидзе — член 
комиссии по охране приро
ды Совета Национально
стей — отметил, что за 
последние годы значитель
но возросли ассигнования, 
направленные на защиту 
природных богатств, борьбу 
с загрязнением воздуха и 
йодоемов. Новые предприя
тия строятся с очистными 
сооружениями. Однако ху
же обстоит дело на действу
ющих заводах и фабриках, 
где санитарно-оздорови- 
тельиьіе объекты возводят
ся медленно.

Депутат поддержал пред
ложение планово-бюджет
ной ко.мнссии об утвержде
нии Государственного пла
на развития народного хо
зяйства и Государственного 
бюджета СССР на 1971 
год.

Министр транспортного 
строительства депутат
Е. Ф. Кожевников посвятил 
свое выступление работе 
коллективов строителей. В 
нынешней пятилетке, сооб
щил он, должно быть введе
но в эксплуатацию более 
3.700 километров новых 
линий, электрифицировано 
почти 8.5 тысячи километ
ров магистралей. Общая 
протяженность электрифи
цированных железных до
рог страны достигнет почти 
34 тысяч километров. А 
это очень важно. По., пред
варительным расчетам, 
электрификация стальных 
магистралей за последние 
15 лет позволила сэконо
мить свыше 500 миллионов 
тонн угля и почти 7 милли
ардов рублей эксплуатаци
онных расходов.

За пятилетку построены 
сотни крупных мостов, де
сятки тысяч километров ав
томобильных дорог с твер
дым покрытием. тысячи 
метров причалов, 62 кило
метра линий метрополите
на.

Строительные организа
ции совместно ,с научно-ис
следовательскими и проект
ными институтами много 
сделали для внедрения но
вейших достижений техни
ки, улучшения использова
ния машин и механизмов, 
широкого применения
средств автоматизации и 
прогрессивных конструк
ций. За пятилетку создано 
126 типов новых машин, 
механизмов и средств ма
лой механизации. •

Еще большие работы 
предстоит выполнить строи
телям транспортных , маги
стралей в предстоящем пя
тилетии. Одна из важных 
задач — автоматизация уп
равления движением поез
дов. В связи с этим оратор 
поставил перед Госпланом 
СССР и некоторыми мини
стерствами ряд вопросов, 
своевременное решение ко
торых позволит быстрее 
справиться с государствен
ными заданиями.'

На этом заседание Сове
та Национальностей закон
чилось.

* * *
' 9 декабря, в 10* часов ут- 

р'а, Б зале заседаний палат' 
Верховного-, Совета СССР 
собрался Совет Союза.

Депутаты и гости горячи
ми аплодисментами встре
тили товарищей Л. И. Бреж
нева, Г. И. Воронова, А. П. 
Кириленко, К. Т. Мазурова, 
Н. В. Подгорного, М.‘ А. Сус- 
лЬва, И. Е. Шелёста, Ю. В. 
Андропова, В. В. Гришина, 
П.' Й.’ Демичева, В. В. Щёр-

бицкого, И. В. Капитонова, 
К. Ф. Катушева, Ф. Д. Ку
лакова, М. С. Соломенцева.

Заседание открыл предсе
датель Совета Союза депу
тат А. П. Шитиков.

Депутаты начали обсуж
дение внесенных на рас
смотрение сессии проектов 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства 
и Государственного бюдже
та страны на 1971 год.

С содокладом планово
бюджетной и отраслевых 
комиссий выступил предсе
датель планово-бюджетной 
комиссии Совета Союза де
путат П. А. Розенко.

1970 год, сказал он, яв
ляется пос.ледним годом 
восьмой пятилетки. Итоги 
выполнения Директив XXIII 
съезда КПСС будут подве
дены через несколько меся
цев. Но 5'же сейчас у нас 
есть все основания гордить
ся достигнутыми успехами. 
Многие республики, обла
сти, отдельные отрасли про
мышленности рапортовали 
о досрочном выполнении пя
тилетнего плана. Сделан но
вый крупный шаг в созда
нии материально-техниче
ской базы коммунизма.

Постоянные комиссии Со
вета Союза, продолжал ора
тор, считают, что задания, 
которые предлагается уста
новить на 1971 год, разра
ботаны в полном соответст
вии с, политикой партии, 
решениями декабрьского 
(1969 г.) н июльского 
(1970 г.) Пленумов ЦК 
КПСС. В них предусмотре
но увеличение национально
го дохода, повышение эф
фективности и интенсивно
сти общественного производ
ства, ускорение роста про
изводительности труда и по
вышение жизненного уровня 
народа.

Одним из важнейших ус
ловий повышения эффектив
ности общественного произ
водства является улучшение 
народнохозяйственного пла
нирования. После сентябрь
ского (1965 года) Пленума 
ЦК КПСС в этом направле
нии много сделано. Однако 
для улучшения планирова
ния еще предстоит порабо
тать. Планово-бюджетная и 
отраслевые комиссии счи
тают, что разработка планов 
затягивается, они поздно до
водятся до предприятий. Это 
создает определенные труд
ности в организации их вы
полнения.

Госплану СССР необхо
димо совершенствовать топ
ливно-энергетический ба
ланс, более полно учитывать 
потребности в топливе для 
коммунальных и бытовых 
нужд. Целесообразно пору
чить Советам Министізов 
союзных республик разрабо
тать, а Госплану СССР ут
вердить нормы расхода топ
лива для нужд села.

В ходе рассмотрения и 
обсуждения народнохозяйст
венного плана и Государст
венного бюджета на 1971 
год постоянными комиссия
ми выявлены резервы и раз
работаны рекомендации по 
обеспечению выполнения и 
перевыполнения плана,
дальнейшему повышению 
эффективности производст
ва и капитальных вложений. 
Комнеенп Совета Союза по 
согласованию с соответству
ющими комиссиями Совета 
Национальностей предлага
ют увеличить на 126 мил
лионов рублей реализацию 
товаров за счет увеличения 
производства бельевого три
котажа., чулочно-носочных 
изделий, холодильников и 
других товаров, а также за 
счет улучшения ассортимен
та продукции н вовлечения 
в реализацию товаров из ос
татков.

'^'читывал выявленные до
полнительные доходы и 
просьбы Советов Министров 
союзных республик, комис
сии предлагают увеличить 
расходы по бюднеетам союз
ных республик на 154.5 
м'иллиона , рублей, в том 
числе на благоустройство 
ркнонных центров, городов 
районного подчинения и ра
бочих поселков, на приобре

тение инвентаря и оборудо
вания для больниц, школ и 
других социально-культур
ных учреждений.

Комиссии предлагают раз
решить Советам Министров 
союзных республик дополни
тельно исполь'зовать для 
жилищного строительства 
80 миллионов рублей, а 
источники финансирования 
определить по• итогам рабо- 

.ты за девять месяцев 1971 
года.

Планово-бюджетная и от
раслевые комиссии Совета 
Союза, сказал в заключение 
оратор, предлагают одоб
рить представленные прави
тельством Государственный 
план развития народного 
хозяйства и Государствен
ный бюджет СССР на 1971 
год с учетом изложенных 
поправок.

Первым в прениях высту
пил Председатель Совета 
Министров Белорусской 
ССР депутат Т. Я. Киселев. 
Данные о ходе выполнения 
плана 1970 года, изложен
ные в докладах на сессии, 
заявил он, рапорты о до
срочном выполнении зада
ний пятилетки — самое убе
дительное подтверждение 
правильности осуществляе
мого партией ленинского 
курса, твердо и непоколеби
мо поддерживаемого всем 
советским народом.

За годы пятилетки, сооб
щил Т. Я. Киселев, объем 
производства в республике 
возрастет в 1,8 раза. Сред
негодовые темпы прироста 
продукции будут выше, чем 
иредіюмотрено планом, н 
составят примерно 12,2 
процента.

Однако при оценке до
стигнутых успехов, отметил 
депутат, мы должны. как |  
этому 5'чит нас партия, тща
тельно анализировать итоги 
своей работы. видеть не 
только по.тіожительные сто
роны, но и недостатки, со
средоточивать внимание на 
нерешенных проблемах.

Мы отдаем себе отчет в 
том, что в республике не 
все еще сделано для выпол
нения указаний партии и 
правительства о более пол
ном использовании резервов 
в промышленности, сель
ском хозяйстве, капиталь
ном строительстве. 'У нас 
есть еще предприятия, кол
хозы и совхозы, которые нё 

. выполняют плановых зада
ний. Не всегда рациональ
но используются кациталь- 
ные вложения, материаль
ные и трудовые ресурсы. 
Партийные и советские орга
низации Белоруссии прини
мают необходимые меры по 
устранению этих недостат
ков.

Т. Я. Киселев высказал 
ряд пожеланий в адрес Гос
плана СССР н некоторых 
союзных министерств. Йо 
его мнению, следовало бы 
изыскать дополнительные 
возможности для обеспече
ния се.льского хозяйства 
техникой.

Достижения Советского 
Союза в развитии экономи
ки, науки и культуры, ска-- 
зал в своем выступлении 
второй секретарь ЦК КП 
'і^кранны депутат И. К. Лу- 
так, вызывают у советских 
людей, у наших друзей за 
рубежом чувство законной 
гордости за первое в мире 
социалистическое ' государст
во. Являясь итогом вдохно
венного труда героического 
рабочего класса, колхозного 
крестьянства н интеллиген
ции, результатом большой 
политической и организатор
ской работы Коммунистиче
ской партии, ее ленинского 
Центрального Комитета, эти 
достижения с новой силой 
демонстрируют торжество 
генеральной линии КПСС, 
монолитное, непоколебимое 
единство партии и народа. 
Они свидетельствуют о муд
рой внутренней и внешней 
политике Центрального Ко
митета КПСС, Советского 
правительства. Эту полити
ку ■ горячо поддерживают. 
все трудящиеся нашей стра
ны.. . . : . • . .......

(Окончание на 2-й стр.)

к прессу. Выдвигаются 
таллнческие захваты, берут 
кольцо, ставят на стол 
пресса. Звонкий удар — и 
на кольцо наносится марки
ровка. Контролер берет 
кольцо, придирчиво прове
ряет. Все параметры выдерн 
жаны идеально.

Новая автолиния начала 
свою жизнь.

Я обращаюсь к В . К. 
Смирнову, начальнику уча
стка внешнего монтажа и 
отладки московского завода 
«Станколиния», с просьбой 
рассказать о бригаде, монти
рующей автоматическую ли
нию.

— Над монтажом линии 
и запуском работают налад
чики В. Н. Васильев, Е. В. 
Лучкші, слесарь Н. В. Куди
нов, электрик М. И. Якунин. 
Ребята все опытные, хорошо 
знающие свое дело, монти
руют уже не первую ли
нию. Я уверен, что и эта ли
ния на подшипниковом заво- 

Ожнвленно в цехе желез- де будет работать отлично, 
нодорожных подшипников. Сдав ее, мы будем продол- 
В пролете, где смонтирова- жать работу над монтажом 
ны новые автоматические Соседней линии, предназна- 
линии 6Л131 и 6Л132, соб- ченной для обработки ма
рались инженеры, крнструк- ружного кольца, 
горы, технологи, рабочие. Ну, а что могут сказать о 
Готовится запуск автомати- работе линии технологи, ко- 
ческой линии для токарной торые принимают линию? С 
обработки внутреннего коль- этим вопросом я .обрати- 
ца. Это не первая линия в лась к . ведущему техно.логу 
цехе, но тем не менее пуска цеха А. Я. Авхимовичу. 
ее с волнением ожидают и — Проработала линия 
те, кто ее монтировал, и те, уже два дня и показала от- 
кому придется на ней рабо- личные результаты. По про- 
тать. екту производительность ее

Раздается команда. Пара- 423 кольца в смену. Но,
стающий металлический гул на второй день работы
— работает линия! линия выдала 476 колец

На конвейер подано пер- высокого качества. Только
вое подшипниковое кольцо. И  колец ушло в брак.
Вот оно плавно движется к В недалеком будущем цех 
станку. Срабатывает иеви- железнодорожных подшип- 
днмый механизм — коррек- ников должен увеличить 
тор поднимает кольцо на объем выпускаемой продук- 
нужную высоту. Досылатель Дии в два раза^ И вот одним 
шлет его в загрузочный ме- из мероприятий, позволяю- 
ханизм, и механическая ру- щим осуществить этот план, 
ка переносит дета.ль в зону является запуск новой авто
обработки. Несколько минут магической
— и кольцо обработано по
отверстию, торцу и двум ■ ■ '
фаскам. Та же механическая НА СНИМКАХ: молодой 
рука* возвращает его на кон- рабочий, наладчик-оператор 
вейер. Кольцо продолжает автоматической токарной 
свой путь ко второму стан- линии Валентин Седлачек, 
ку, где обрабатывается на- учащийся 2-го курса маши- 
ружная поверхность, второй ностроительного техникума; 
торец н две оставшиеся фас- автоматическая линия пе
ни. ред пуском.

Готовое кольцо движется Фото Е. Лисицына.

А. МАНУХИНА.
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В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А
За большие .успехи, до

стигнутые трудящимися ок
руга в выполнении пятилет
него плана по освоению ме
сторождений и увеличению 
добычи нефти. Президиум 
Верховного Совета СССР 
наградил Ханты-Мансий
ский национальный округ 
Тюменской области орденом 
Ленина.

За успехи, достигнутые

трудящимися округа в вы
полнении заданий пягилет- 
него плана по развитию' на
родного хозяйства и особен
но горно-рудной промыш
ленности, Президиум Вер
ховного Совета СССР на
градил Чукотский нацио
нальный округ Магаданской 
области орденом Трудового 
Красного Знамени.

(ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О присвоении почетного звания заслуженного 
учителя школы РСФСР работникам народного 

образования Томской области
За заслуги в области на

родного образования при
своить почетное звание 
заслуженного учителя шко
лы РСФСР

1. Желонкиной Ольге 
Петровне — учительнице 
средней общеобразователь

ной трудовой политехниче
ской школы № 45 города 
Томска.

2. Казанцеву Ивану Лео
нидовичу — учителю вечер
ней (сменной) средней об
щеобразовательной школы 
№ 3 города Томска.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. ПЕШКОВ.

Москва,
9 декабря 1970 года.

ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС, 
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
И СО В ЕТА  М И Н И СТРОВ СССР

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР Q глубо
ким прискорбием извещают, 
что 9 декабря 1970 года на 
66-м году жизни, после tHj- 
желон н ■ продолжительной 
болезни скончался выдаю

щийся конструктор самоле
тов, депутат Верховного Со
вета СССР, дважды Герой 
Социалистического Труда, 
лауреат Ленинской и Госу
дарственных премий гене
рал-полковник инженерно- 
технической службы, акаде
мик Артем' Иванович Мико- 
яя.

Центральный Президиум Верховного 
Комитет КПСС Совета СССР

Совет Министров 
СССР
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Верность ленинскиш заветам
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Над осуществлением

грандиозных задач комму
нистического строительства 
в дружной семье братских 
народов самоотверженно
трудится украинский народ. 
Депутат рассказал о дости
жениях трудящихся рес
публики в ленинском юби
лейном году, о том, какие 
усилия прилагаются уже 
сейчас, чтобы достойно 
встретить XXIV съезд 
КПСС, заложить прочные 
основы для успешного осу
ществления планов пред
стоящего 1971 года.

И. К.' Лутак отметил, что 
представленные на обсуж
дение сессии народнохозяй
ственный план и Государст
венный бюджет полностью 
отражают коренные интере
сы советского народа, каж
дой союзной республики, 
целиком и полностью отве
чают задачам нынешнего 
этапа коммунистического 
строительства. Он поддер
жал предложение утвердить 
их с поправками планово
бюджетной и отраслевых 
комиссий.

В столице за пятилетие 
осуществлена большая стро
ительная программа, сказал 
начальник Главного архи- 
;тектурно - планировочного 
управления Москвы, глав
ный архитектор города — 
депутат М. В. Посохни. 
Проведены крупные рабо
ты в области жилищного 
строительства, реконструк
ции, благоустройства, вве
дены в строй уникальные 
здания и сооружения, в том 
числе комплекс Всесоюзно
го телецентра, проспект Ка
линина, здание СЭВ.

В этом году, сообщил де
путат. закончена разработ
ка генерального плана раз
вития Москвы. В новом 
плане определяются пути 
формирования города ком
мунистического будущего— 
столицы нашей великой 
страны. План отвечает на 
вопрос, какой нам представ
ляется Москва 1985 и 2000 
годов. М. В. Посохин рас
сказал об особенностях ге
нерального плана развития 
Москвы. Оратор большое 
внимание уделил про
блемам дальнейшего оздо
ровления жизненной среды 
города, т. е. очистке атмос
ферного воздуха, водоемов, 
почвы. .

Оратор отметил необхо
димость упорядочения пла- 
нйрования и строительства 
промышленных предприя
тий в Москве в лесопарко
вом защитном поясе и в 
Московской области. Зна
чительную часть своего вы
ступления он посвятил воп
росам развития строитель
ной индустрии, повышения 
качества проектирования и 
строительства. Затраты, ко
торые требуются для модер
низации предприятий строй
индустрии и создания для

этого необходимого обору
дования, окупятся.

С каждым днем, прибли
жающим нас к XXIV съез
ду КПСС, все ярче прояв
ляется трудовая активность 
советских людей. Чувствуя 
огромную заботу Централь
ного Комитета КПСС и Со
ветского правительства, 
москвичи отдадут все силы, 
знания, энергию на выпол
нение Государственного 
плана развития народного 
хозяйства.

Затем выступил Предсе
датель Совета Министров 
Узбекской ССР депутат 
Р. Курбанов. Благодаря не
устанной заботе партии о‘ 
развитии экономики союз
ных республик, сказал он, 
в Узбекистане быстрыми 
темпами наращивают мощ
ности такие отрасли индуст
рии, как энергетика, цвет
ная металлургия, химия, ма
шиностроение. В новом Го
сударственном плане на 
1971 год, проект которого 
мы сейчас обсуждаем, пре
дусматриваются опережаю
щие темпы развития этих 
отраслей, а также легкой и 
пщцевой промышленности, 
удовлетворяющей запросы 
людей в товарах широкого 
потребления.

Оратор подчеркнул успе
хи республики в области 
сельскохозяйств&нного про
изводства. Наши хлопкоро
бы, сказал он, задание пар
тии перевыполнили! 4 мил
лиона 670 тысяч тонн 
хлопка продано государству 
в этом году, а всего в ны
нешнем пятилетии сдано 
хлопка на 3 миллнона 250 
тысяч тонн больше, чем в 
предыдущей пятилетке.

В проекте плана предус
мотрены конкретные меро
приятия, претворяющие в 
жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КПСС по ус
корению темпов развития 
сельскохозяйственного про
изводства и его главной для 
республики • отрасли — 
хлопководства. Валовая 
продукция сельского хозяй
ства в колхозах и совхозах 
возрастет по сравнению с 
текущей пятилеткой на 8 
процентов. Намечается осу
ществить большой объем 
жилищного и коммунально
бытового строительства в 
целом по республике, и в 
сельской местности в осо
бенности. Реальные доходы 
населения возрастут на 7.5 
процента.

Во всем этом мы видим, 
подчеркнул оратор, заботу 
Коммунистической партии о 
трудящихся одной из брат
ских республик в единой 
интернациональной семье,
В ответ на эту заботу тру
женики городов и сел Узбе
кистана говорят: все наши 
силы, энергию, знания на
правим на успешное пре
творение в жизнь постав
ленных партией задач. Бо
лее почетного долга у нас 
нет.

О переменах, которые 
произошли на селе за по
следние годы, говорил в сво

ем выступлении председа
тель колхоза «Победа» Кир
сановского района Тамбов
ской области депутат П. А, 
Банников. Решения XXIII 
съезда КПСС и Пленумов 
ЦК нашей партии, подчерк
нул он. создали благоприят
ные условия для коренного 
изменения и сельскохозяй
ственного производства, и 
жизни сельских тружени
ков. В колхозе «Победа», 
например, за текущее пя
тилетие среднегодовое про
изводство зерна возросло 
на 25 процентов, значи
тельно увеличилось произ
водство мяса, молока и дру
гой продукции. Денежный 
доход хозяйства возрос 
почти на 60 процентов.

Депутат уделил особое 
внимание проблемам разви
тия в предстоящей пятилет
ке животноводства. В Там
бовской области, сказал он. 
на промышленной основе 
созданы колхозно-совхоз
ные производственные объ
единения по откорму круп
ного рогатого скота и сви- 
ней. На их долю приходит
ся более трех четвертей 
всей производимой в обла
сти свинины и более 40 
процентов говядины.

Большой резерв дальней
шего развития животновод
ства — совершенствование 
технологии откорма и повы
шение эффективности ис
пользования кормов. В ча
стности, внедрение в рацион 
белково-витаминных доба
вок, как показывает опыт, 
позволяет повысить средне
суточный привес молодняка 
крупного рогатого скота прн 
откорме до 1.500, а отдель
ных групп —до 2:000 грам
мов. Выходит, что обогаще
ние, рационов белково-вита
минными добавками позво
лит области при том же по
головье получить на 15— 
16 тысяч тонн мяса больше. 
Необходимо, сказал депу
тат, ускорить организацию 
пшрокого производства та
ких кормовых добавок на 
промышленной основе.

П. А. Банников поддер
жал выступления депутатов, 
предложивших утвердить 
представленные правитель
ством СССР план и бюджет 
на 1971 год с учетом по
правок планово-бюджетной 
комиссии.

Решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС 1969 
года и задачи, поставлен
ные в выступлении Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, ока
зали большое воздействие 
на улучшение работы про
мышленных предприятий, 
сказал министр черной ме
таллургии СССР депутат 
И. П. Казанцев. Об этом 
убедительно свидетельству
ют успехи, достигнутые со
ветским народом в нынеш
нем году: Завершающий Год 
пятилетки труженики чер
ной металлургии заканчива
ют не только перевыполне
нием пяанаг но и более вы
сокими темпами прироста 
продукции. Отрадно, что

весь прирост будет обеспе
чен за счет повышения про
изводительности труда.

Анализируя работу отрас
ли в текущей пятилетке, 
продолжал министр, мы яс
но видим свои планы на бу
дущее. В наступающем го
ду увеличение выпуска ме
талла должно проводиться 
в основном за счет освоения 
действующих мощностей, 
причем по стали и прокату 
весь прирост Планируется 
получить с действующих 
агрегатов.

За последнее время про
ведена определенная работа 
ПО улучшению использова
ния средств, выделяемых 
на развитие черной метал
лургии. Концентрация ка
питальных вложений спо
собствует лучшей организа
ции строительства и обес
печивает пуск объектов в 
намечаемые сроки. Еще 
большая концентрация ка
питальных вложений пла
нируется и в новой пятилет
ке. В связи с этим оратор 
обратился к руководителям 
строительных министерств 
с просьбой разработать ме
ры и создать условия для 
своевременного ввода в дей
ствие производственных 
мощностей черной метал
лургии.

В эти дни каждый совет
ский человек подробно озна
комился с материалами Со
вещания Политического кон
сультативного комитета го
сударств — участников 
Варшавского Договора в 
Берлине, сказал в своем вы
ступлении председатель ис
полкома Ленинградского го
родского Совета депутат 
А. А. Сизов. Читая эти до
кументы, сказал он, неволь
но испытываешь чувство ве
ликой гордости за успехи 
стран социалистического со
дружества, за ту титаниче
скую деятельность, которую 
ведут наш ленинский Цент
ральный Комитет, Полит
бюро и лично Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев по укреплению мо
гущества нашего государ
ства, по сплочению между
народного коммунистиче
ского и рабочего движения.

Оратор подробно остано
вился на достижениях в 
развитии хозяйства города 
Ленина и области. Итоги 
работы промышленности за 
одиннадцать месяцев этого 
года, подчеркнул он, позво
ляют со всей уверенностью 
сказать, что план заверша
ющего года восьмой пяти
летки будет выполнен к 25 
декабря. Больших успехов 
добились в нынешнем году 
и трудящиеся Ленинград
ской области, получившие 
такие урожаи зерновых, 
картофеля и овощей, кото
рых еще не было до снх 
пор.

А. А. Сизов отметил, что 
в деятельности ленинград
ских заводов и фабрик 
имеется немало и Недо
статков. Есть предприятия, 
которые не выполняют пла
новых заданий, недостаточ

но активно используют воз
можности, зак-люченные в 
экономической реформе. 
Слабо выполняется наме
ченная программа повыше
ния эффективности произ
водства, специализации про
мышленности и наиболее 
рационального использова
ния трудовых ресурсов в 
Ленинграде. Ликвидация 
этих недостатков — в цент
ре внимания тружеников 
города Ленина.

За годы пятилетки круп
ный шаг в экономическом 
развитии сделал Советский 
Казахстан. На его просто
рах выросли 16 новых го
родов, вступили в строй 445 
предприятий и цехов. Тру
женики сельского хозяйст
ва республики в нынешне.ч 
году засыпали в закрома го
сударства более 13 миллио
нов тонн зерна. Ути цифры 
назвал в своей речи Пред
седатель Совета министров 
Казахской ССР депутат 
Ь. Ашимов.

Проекты плана и бюдже
та на іаѵ і год, подчеркнул 
он, отвечают интересам 
дальнейшего развития эко
номики и Kyj*bTypbi нашей 
страны. В пазахстане так
же нредусмотрен рост про
изводства промышленной и 
сельскохозяйственной про
дукции.

Депутат особо остановил
ся на том огродмном значе- 
шш, которое и.меет для раз
вития эконо.пики респуоли- 
ки канал Иртыш—Караган
да. Его строительство пре
дусмотрено завершить в 
следующем гогду. ао  искус
ственной реке, протяженно
стью около 5U0 километров, 
иртышская вода придет в 
еюгаіый природными ресур- 
саіии Центральный Казах
стан.

Сейчас, сообщил оратор, 
расс.матриваегся вопрос о 
строительстве второй очере
ди канала для подачи воды 
в несколько про.мышленных 
районов, где разведаны бо
гатые запасы полезных ис
копаемых. Строительство но
вых про.мышленных пред
приятии на базе этих место
рождений сдерживается из- 
за нехватки водных ресур
сов. Депутат выразил на
дежду, что вопрос о соору
жении второй очереди кана
ла найдет поддержку в Гос
плане СССР, соответствую
щих министерствах и полу
чит положительное решение 
в правительстве.

Успешное выполнение Ди
ректив Х.\1ІІ съезда КПсС 
по важнейшим экономиче
ским а социальным показа- 
теля.м вызывает у совет
ских людей чувство гордо
сти за свою великую Роди
ну, за партию, ведущую от 
победы к победе. Этими сло
вами начал выступление на 
сессии Первый' секретарь 
ЦК КП Туркменистана де
путат М. Гапуров. В респуб
лике. сказал ои, широко раз
вернулось соревнование за 
достойную встречу XXIV 
съезда партии. В авангарде 
его идут нефтяники. Допол

нительно к плану они дадут 
в Это.м году 400 тысяч тонн 
нефти. Москве и другим го
родам страны ежесуточно 
подается много природного 
газа. Успешно выполняют 
обязательства труженики 
энергетической, химической, 
машиностроения, легкой и 
других отраслей. Государ
ству продано значительно 
больше хлопка, в том числе 
тонковолокнистых сортов, 
чем было предус-мотрено 
планом.

Предлагаемая программа 
развития народного хозяйст
ва страны и бюджет на 
1971 год, подчеркнул М. Га
пуров, свидетельствуют о 
последовательном курсе на
шей партии в решении за
дач коммунистического
строительства. Многое в со
ответствии с этой програм
мой предстоит сделать и в 
Туркмении. Поддерживая 
предложения об утвержде
нии плана и бюджета на бу
дущий год, оратор внес ряд 
пожеланий. Он, в частности, 
предложил более широко
вести разведку новых неф
тяных и газовых месторож
дений в Туркмении, органи
зовать более эффективное 
использование ресурсов хи
мического сырья. Это даст 
государству значительные 
экономические выгоды.
Большое внимание депутат 
уделил проблемам дорожно
го строительства и строи
тельства Каракумского ка
нала.

В заключение М. Гапуров 
остановился на вопросах, 
связанных с развитием жи
вотноводства, особенно овце
водства. Он обратился с 
просьбой к Министерству 
энергетики и электрифика
ции СССР принять меры к 
скорейшему пуску Марый- 
ской ГРЭС, проектная мощ
ность которой 1.200 тысяч 
киловатт. Пуск станции по
зволит более высокими тем
пами развивать народное хо
зяйство республики.

Представленные на рас
смотрение сессии план и 
бюджет на 1971 год пра
вильно сочетают интересы 
страны в целом и интересы 
отдельных союзных респуб
лик. сказал Председатель 
Совета Министров Грузин
ской ССР депутат Г. Д. 
Джавахншвили. В плане, от
метил он, предусмотрены 
мероприятия, направленные 
на ликв.идацию узких мест 
в народно.м хозяйстве — со- 
кращеіние незавершенного 
строительства, развитие же
лезнодорожного и авто.лю- 
бильного транспорта.

Говоря об эконодіическом 
развитии народного хозяй
ства Грузии, оратор особо 
подчеркнул, что основная 
масса прироста промышлен
ной продукций получена в 
республике за счет повыше
ния производительности тру
да, а успехи в сельском хо
зяйстве достигнуты главным 
образом за счет улучшения 
агротехники, ингенсифика- 
щ® производства.

Г. Д. Дшавахишвили оста
новился на вопросах увели

чения производства товаров 
народного потребления. В 
этом важном деле, сказал 
он, значительную роль мог
ла бы сыграть местная про
мышленность союзных рес
публик. Но ее развитию не 

■ уделяется того внимания, 
которого она заслуживает. 
Нельзя производить товары 
народного потреб.ления па 
уровне лучших мировых об
разцов на устаревше.м обо
рудовании и из отходов про
изводства. Местной про
мышленности нужно помочь 
оборудованием и сырьем.

Депутат затронул также 
пробле.мы улучшения охра
ны природы, особо выделив 
защиту водоемов и воздуш
ного бассейна от загрязне
ния.

На этом • заседание Сове
та Союза закончилось.

» * щ
в  15 часов 9 декабря в 

зале заседаний палат Вер
ховного Совета СССР 6 
Кремле открылось заседание 
Совета Национальностей.

Заседание открыла заме
ститель председателя Сове
та Национальностей депутат 
У. К. Рысмамбетова.

Депутаты продолжали об
суждение Государственного 
плана развития народного 
хозяйства и Государственно
го бюджета СССР на 1971 
год и отчета об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1969 год.

В прениях выступили де
путаты: Председатель Сове
та Министров Молдавской 
ССР П, А, Паскарь, предсе
датель колхоза «Путь Ильи
ча» Тетюшского района Та
тарской АССР И. В. Сады- 
ков, второй секретарь Баш
кирского обко.ма КПСС
С. М. Веселов, Председатель 
Совета Министров Туркмен
ской ССР О. Н. Оразмуха- 
пцедов, министр сельского 
хозяйства СССР В. В. Мац
кевич, первый секретарь Ки- 
рбваканского горко.ма КП 
Армении С. X. Оганян, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров Ли
товской ССР К. к. Кайрис, 
секретарь ВЦСПС П. Т. Пи
менов, министр сельского 
хозяйства РСФСР Л. Я. 
Флорентьев, директор Ин
ститута экономики Акаде- 
мі® наук Эстонской ССР 
А. А. Кеерна, директор сов
хоза «Красинский» Каспий
ского района Калмыцкой 
АССР А. М. Дорджн-Гаря- 
ев, секретарь ЦК КП Казах
стана С. Н. Имашев, пер
вый секретарь Ленинабад- 
ского горкома КП Таджики
стана Р. Ходжиев.

На этом Совет Нацио
нальностей закончил обсуж
дение докладов «О Государ
ственном плане развития 
нарбдного хозяйства СССР 
на 1971 год» и «О Государ
ственном бюджете СССР на 
1971 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1969 год».

10 декабря сессия Вер
ховного Совета СССР про
должала работу.

(ТАСС).

Гневный протест 
ветеранов войны
С чувством глубокого не

годования и возмущения 
встретили , советские ветера
ны войны сообщение о гото
вящейся расправе судебных 
властей в Испании над му
жественными патриотамн- 
баскамн.

В заявлении Советского 
комитета ветеранов войны 
подчеркивается, что позор
ное судилище в Бургосе — 
это попытка антинародного 
режи.ма репрессая.ми н тер
рором остановить все усили
вающееся движение испан
ских трудящихся за свобо
ду, независимость и демо
кратию, Полицейски!! про
извол, пытка, запугивание, 
шантаж — таковы средства, 
которые применяются в хо
де позорного судилища. Уже 
не раз шіровая обществен
ность была свйідетеле.м чу
довищ,ной жестокости испан
ского военного трибунала. 
Сейчас жизнь шести моло
дых басков находится в 
опасности, а другим патрио
там грозит длительное тю
ремное заключение.

От имени ми.тлионов ве
теранов войны, в том числе 
и бывших советских бойцов 
интернациональных бригад 
в Испании, комитет заявил, 
что он присоединяет свой 
голос к голосу .мировой об
щественности и выражает 
горячую солидарность с пат- 
риотами-басками, с борьбой 
ііспанского народа за свобо
ду и демократию.

(ТАСС).

СВОБОДУ
АНДЖЕЛЕ ДЭВИС!

Советский ко.лініет защи
ты мира выступил с заявле
нием, в котором решитель
но протестует против гото
вящейся судебной расправы 
над Анджелой Дэвис, изве
стной участницей антивоен-. 
ного движения в США. Анд
желе Дэвис, объявленной 
вне закона по ложному об
винению, грозит смертная 
казнь за то, что она смело 
выступила за равные права 
для всех граждан А.мернки, 
против войны в Индоштае, 
за возвращение всех амери
канских солдат на Родину.

Расправа над Анджелой 
Дэвис — очередная попыт
ка в духе худших времен 
маккартизма запугать аме
риканцев, имеющих сме
лость открыто выступать 
против этого курса, сказано 
в заявлении. Советские лю
ди требуют положить конец 
преследованию замечатель
ной дочери американского 
народа, видной деятельницы 
негритянского движения в 
США.

(ТАСС).

В  О Б К О М Е  К П С С

пол и ти че ской
мерах по 

инф орм ации
соверш енствованию  

труд пщ и хсп  области
Бюро обкома КПСС об

судило вопрос о мерах по 
совершенствованию полити
ческой информации трудя
щихся области. В приня
том постановлении отмече
но, что, выполняя решения 
XXIII съезда и последую
щие постановления ■ ЦК 
КПСС, а также XIII област
ной партийной конференции 
и второго пленума обкома 
КПСС, партийные комитеты 
и перв’ичные парторганиза
ции повысили уровень мас
сово-политической работы, 
расширили тематику и охват 
трудящихся политическими 
информациями. Накоплен 
положительный опыт поли
тической работы в период 
подготовки к 100-летию со 
дня рождения В. И. Лени
на. .

Последовательно соверн 
шенсгвуют деятельность 
групп политинформаторов 
Томский, Колпашбвский 
горкомы, Ленинский, Киров
ский, Асиновский, Кожевни- ■ 
конский, ЧаинС'Кий райкомы 
КПСС. •

Положительно зарекомен
довали себя агитационно- 
пропагандистские группы 
обкома, гоіжомов и райко
мов партии, направляемые 
для разъяснения трудя
щимся важнейших решений 
Коммунистической партии и 
Советскшх) правительства, 
деятельности местных пар
тийных, советских и хозяй
ственных органов. Лучше 
стали использоваться для 
информации населения ме
стная печать, радио, телеви
дение в яаглядаая агатация.

Вместе с тем бюро обко
ма КПСС отметило, что со

стояние политической ра
боты среди трудящихся еще 
во ■ многом не отвечает 
современным требования.м. 
В части партийных органи
заций до сих пор нерегу
лярно работают группы по- 
литинфюрматоров, доклад
чиков, агитколлективы, ред
ко читаются лекции члена
ми общества «Знание».

Томский, Первомайский, 
Верхнекетский и некоторые 
другие райкомы КПСС не 
осуществляют необходимого 
контроля за содержанием и 
периодичностью политиче
ских информаций, крайне 
нерегулярно инструктируют 
политинформаторов, не до
бились активного участия 
всех хозяйственных руково
дителей, специалистов сель
ского хозяйства и промыш
ленности в идейном Воспи
тании трудящихся. Партий
ные комитеты слабо повы
шают мастерство политяи- 
форматоров, докладчиков, 
агитаторов и лекторов. 
Устным политическим вы
ступлениям зачастую недо
стает духа наступательной 
борьбы против буржуазной 
идеологии, ■ умения ярко и 
убедительно показать успе
хи в развитии нашей эконо
мики, преимущества совет- 
ското образа жизни, неук
лонный рост благосостояния 
грудящихся, природу и пути 
преодоления временных 
трудностей в жизни страны, 
города, района.

Особенно нерегулярно
ведется политическое ин
формирование в коллекти
вах предприятий лесной и 
пищевой промышленности, 
S отдаленных и небольших

поселках, в творческих ор
ганизациях, а также научно- 
исследовательских и про
ектных институтах, во мно
гих рабочих и студенческих 
общежитиях.

Вследствие серьезных не
достатков в политическом 
воспитании населения в ря
де коллективов предприятий 
промышленности, строи
тельства, транспорта, геоло
горазведочных и буровых 
организаций, колхозов и сов
хозов низка трудовая и го
сударственная дисциплина, 
не обеспечивается выполне
ние производственных пла
нов и социалистических обя
зательств.

Бюро обкома КПСС обя
зало горкомы и райкомы 
КПСС, первичные парторга
низации осуществить кон
кретные меры по дальней
шему совершенствованию 
политической информации 
трудящихся, улучшению 
всей политико-воспитатель
ной работы в коллективах и 
по месту жительства. Все 
формы и средства политиче
ской работы направлять на 
широкое развертывание со
циалистического соревнова
ния в честь XXIV съезда 
КПСС, новый подъем поли
тической и трудовой актив
ности трудящихся, обеспе
чение досрочного заверше
ния государственных пла
нов и социалистических обя
зательств текущего года и 
пятилегки в целом, осуще
ствление решений декабрь
ского (1969 г.) и июльского 
(1970 г.) Пленумов ЦК 
КПСС.

Горкомам й райкомйм 
КПСС, первичным партор

ганизациям предложено обе
спечить оперативное и более 
полное устное информиро
вание всех социальных 
групп населения по важней
шим вопросам политиче
ской. Экономической, соци
ально-культурной жизни 
страны и международного 
положения, о решениях и 
практической деятельности 
местных органов. итогах 
работы .коллективов и стоя
щих перед ними задачах, 
регулярно проводить поли
тические информации в 
каждом коллективе, исполь
зуя их для формирования 
правильного настроения 
людей. Глубоко анализиро
вать и обобщать вопросы, 
предложения трудящихся и 
своевременно принимать по 
ним необходимые меры. 
Добиться резкого усиления 
политике - воспитательной 

работы на предприятиях 
лесной и пищевой промыш
ленности, строительства, 
транспорта, особенно в от
стающих коллективах. Ши
ре распространять положи
тельный опыт политической 
информации. (

Бюро обкома КПСС обра
тило вшмание горкомов и 
райкомов партии, первич
ных парторганизаций на 
неуклонное выполнение 
указаний XXIII съезда 
КПСС о регулярных вы
ступлениях перед трудящи- 
лшея с политическими док
ладами руководящих работ
ников партийных, совет
ских, хозяйственных и об
щественных организаций. 
Ввести в практику система
тическое информирование 

населения о решениях и

мероприятиях местных пар
тийных и советских орга
нов, предприятий, строек, 
колхозов и совхозов по по
вышению эффективности об
щественного производства, 
укреплению трудовой и го
сударственной дисциплины, 
совершенствованию органи
зации груда и производ
ства, росту народного благо
состояния, благоустройству, 
развитию здравоохранения 
и народного образования. В 
этих целях провести в де
кабре 1970 года — январе 
1971 года в коллективах це
хов, предприятий, строещ 
в колхозах и совхозах, учеб
ных заведениях и научно- 
исследовательских организа
циях отчеты руководителей 
партийных, советских, хо
зяйственных органов.

Отдел пропаганды и аги
тации обкома, горкомы, рай
комы КПСС, первичные 
парторганизации обязаны 
улучшить руководство груп
пами политинс^рматоров, 
докладчиков, работой лек
торов и агитколлективов, 
обратить особое внимание 
на организацию системы в 
теоретической и методиче
ской учебе политинформа
торов. их инструктировании 
по актуальным вопросам. 
Провести в апреле-мае 
1971 года областную науч
но-методическую конферен
цию политинформаторов и 
впредь систематически
практиковать городские, 
районные или кустовые се
минары, а также ежегодные 
районные и городские кон
ференции по вопросам поли
тической агитации. Создать 
при областном Доме и ка

бинетах политического про
свещения .методические со
веты по массово-полнтнче- 
ежой работе.

Отделу пропаганды и 
агитации обкома КПСС по
ручено провести в ближай
шее время идеологическое 
совещание о задачах совер
шенствования политической 
информации трудящихся об
ласти в связи с подготовкой 
к XXIV съезду КПСС.

Признано необходимым 
секретарям обкома, горко
мов, райкомов КПСС, пред
седателям облисполко.ма, 
горрайисполкомов и их за
местителям, руководящим 
работникам областных, го
родских, районных органи
заций оперативно информи
ровать партийно-хозяйствен
ный актив, политинформато
ров, докладчиков, лекторов, 
5®еных по важным полити
ческим, экономическим и со
циально-культурным вопро
сам, острым проблемам ме
стной жизни, быстро реаги
ровать на возникающие 
трудности и давать по ним 
исчерпывающие разъясне
ния. Шире использовать в 
целях политической инфор
мации населения разъясне
ния фактов, событий и про
исшествий местной жизни 
областную, районную и мно
готиражную печать, радио, 
телевидение.

В постановлении бюро об
кома КПСС указано, что 
первостепенной задачей об
кома ВЛКСМ, горкомов и 
райкомов партии, общества 
«Знание», всех партийных и 
комсомольских организаций 
является повседневное поли- 
тичеейбе* воспитание моло

дежи. Для чтения лекций, 
проведения бесед, вечеров 
вопросов и ответов и других 
политических мероприятий 
среди молодежи необходи
мо привлечь лучшие идео
логические кадры, профес- 
сорско - преподавательские 

силы вузов, руководящих 
работников партийных, со
ветских, профсоюзных, ком
сомольских органов. Чаще 
проводить встречи молоде
жи с ветеранами партии, 
труда, ■ участниками Отече
ственной войны и воинами 
Советской Армии, учены.ми, 
творческими работниками, 
передовиками производства. 
Шире вовлекать комсомоль
цев в активную обществен
но-политическую жизнь, 
развивать у них самодея
тельность, общественную 
инициативу.

Горкомам и райкомам 
КПСС, обкому ВЛКСМ, 
облсовпрофу, областным 
управлениям культуры и 
кинофикации, партийным, 
профсоюзным, комсомоль
ским организациям, общест
ву «Знание» рекомендовано 
полнее использовать для по
литической работы среди 
трудящихся дома культуры, 
клубы, красные уголки, 
агитпункты, агитплощадкн, 
места отдыха трудящихся, 
обратив при ЭТОМ особое 
внимание на организацию 
лекций, докладов на поли
тические темы в субботние, 
выходные и праздничные 
дай.

Бюро обкома КПСС по
требовало от Александров
ского. Каргасокского, Пара- 
бельского, , Первомайского, 
Верхяекетского и Асинов-

сного райкомов партии, об
ластной организаціш обще
ства «Знание» обеспечить 
регулярное политическое 
информирование коллекти
вов, работающих на строи
тельстве нефтепровода 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск, же
лезной дороги Асино—Бе
лый Яр и другах важней
ших ^стройках области. Обл
совпрофу, областным управ
лениям культуры и кинофи
кации предложено улучшить 
их культурное обслужива
ние.

Бюро обкома обязало ре
дакции газет «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец», 
раііонных и многотиражных 
газет, областноіі комитет по 
радиовещанию и телевиде
нию полнее осуществлять 
политическую информацию 
трудящихся по важнейши.м 
решениям партии и прави
тельства, местных партий
ных, советских, профсоюз
ных и комсомольских орга
нов, развитию экономики, 
культуры, науки, бытового 
обслуживания в области, 
широко популяризировать 
инициативу лучших кол
лективов и передовиков тру
да, развитие соревнования в 
честь XXIV съезда КПСС, 
глубже освещать практику 
идеоло'гической работы пар
тийных организаций, учреж
дений культуры и искусст
ва, опыт лучших политин
форматоров, лекторов, аги
таторов, чаще публиковать 
выступления партийных, со
ветских и хозяйственных ру
ководителей по острым про
блемам местной жизни.
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у инициаторов соревнования
Колхоз имени Ленина 

Асиновского района, гото
вясь достойно встретить 
XXIV партийный съезд, вы-- 
ступил инициатором район
ного соревнования за до
срочное проведение ремон
та сельхозтехники. Механи
заторы колхоза приняли 
обязательства: отремонти
ровать до нового года 16 
комбайнов, 8 тракторов и 
завершить ремонт всей поч
вообрабатывающей и посев
ной техники. Хорошо пора
ботали ремонтники в пер
вые два месяца этого квар
тала. На'линейку готовно
сти постав.чено 10 комбай

нов, причем 8 отремонтиро-* 
вано в мастерской районно
го объединения «Сельхоз
техника», а два — в колхоз
ной мастерской.

Комбайнеры Е. Котов, 
Н. Шатов, В. Быков и 
А. Шемерянкин подготови
ли по два комбайна каждый. 
В колхозной мастерской от
ремонтировали машины 
П. Пирогов и Е. Филатов. 
Сейчас ремонтники продол
жают подготовку комбайнов 
и другой техники. В декабре 
будет отремонтировано еще 
шесть комбайнов.

И. КОРШУНОВ.
А синовскиі) район .

в  Березкннском отделении совхоза «Рыбаловский» 
Томского района 416 дойных коров черно-пестрой поро
ды. Животноводческие помещения хорошо механизирова
ны. Средний надой молока от одной коровы составляет 
почти пять тысяч килограммов в год.

В социалистическом соревновании доярок в честь 
XXIV съезда КПСС коллектив совхоза занимает первое 
место в области. И в этом большая заслуга династии жи
вотноводов Попыхиных. С 1930 года здесь работала до
яркой, а потом заведующей фермой Анастасия Григорь
евна Попыхина. Затем мать сменили ее дети — зоотех
ник Петр Иванович Попыхин, награжденный орденом 
Трудового Красного Знамени, первоклассная доярка 
Софья Ивановна Соколова, удостоенная ордена Ленина, и 
скотник Алексей Иванович Попыхин. Здесь же несколько 
лет работала дояркой и жена Петра Ивановича—Герой 
Социалистического Труда Софья Константиновна. Пере
довые животноводы пользуются заслуженным авторите
том у коллектива, передают свой богатый опыт молодым.

НА СНИМКЕ: Петр Иванович Попыхин, его сестра 
Софья Ивановна н жена Софья Константиновна.

, Фото в. Пильгуева,

РАЙОННАЯ ШКОЛА СВИНОВОДОВ
Плодотворным был для 

зырянцев юбилейный год. 
Поголовье свиней увеличи
лось по сравнению с прош
лым годом на 32 процента и 
сейчас составляет 20 тысяч 
животных. Способствовала 
росту стада .научная орга
низация труда по его вос
производству, широкое ис
пользование разовых маток, 
туровые весенне-.четние опо
росы и откорм молодняка. 
До конца предстоящей пя
тилетки свиноводы района 
обязались увеличить чис
ленность стада на 80 про
центов.

Чтобы расчеты работни
ков свиноферм стали реаль
ностью, нужно взять на во
оружение достижения пере
довых хозяйств страны, за
нимающихся выращиванием

и содержанием свиней. Для 
этой цели по решению бюро 
райкома КПСС создана рай
онная школа свиноводов. 
Ее слушатели — председа
тели н специалисты колхо
зов. заведующие свинофер
мами, ветработннки. На 
днях в школе состоялось 
первое занятие. Главный 
зоотехник райсельхозуправ- 
лешія ознакомил присутст
вующих с учебной програм
мой и прочитал лекцию на 
тему: «Воспроизводство ста
да и технология выращива
ния молодняка». Зоотехник 
колхоза имени . Калинина 
С. X. Урусов рассказал о 
мерах, принимаемых для 
увеличения производства 
свинины, об организации 
Туровых опоросов и о рабо
те в летних лагерях. Ре

зультаты труда калининских 
свиноводов говорят за себя. 
Годовой план . по продаже 
свинины—3.080 центнеров 
— выполнен досрочно, а к 
1 января 1971 года будет 
продано сверх плана еще 
700 центнеров.

Заведующая Михайлов
ской фермой Т. Пастор го
ворила, что по сравнению с 
прошлым годом поголовье 
свиней возросло в два раза. 
Но достигнутые , результа
ты не вызвали благодушия 
в коллеіітиве. Работники 
фермы хорошо понимают, 
что для более полного удов
летворения потребности 
страны в мясе нужно сде
лать еще больше. Поэтому 
здесь животноводы исполь
зуют каждую новинку, поз
воляющую ускорить произ

водство свинины. Напри
мер, у михайловских сви
новодов хорошо прижилась 
двухсменна: трудятся, сме
няя друг друга, работницы, 
ухаживающие за новорож
денными поросятами. Это 
принесло свои плоды. Па
деж новорожденных поросят 
прекратился.

На занятнгг зашел разго
вор о создании в районе 
первой племенной фермы. 
Выбор пал ‘на. Мишутинскую 
свиноферму колхоза имени 
Фрунзе. ' -

Первое занятие свиново
дов показало, что в хозяйст
вах района есть резервы 
для ускоренного производ
ства свинины. Школа пре
доставит свиноводам воз
можность быстрее перени
мать опыт лучших, знако
миться с достижениями пе
редовых животноводов рай
она и области.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зы рян ски й , рай он .

Если ты рабочий...
Не у.маляя роли коллек

тива, которую мы стара
тельно выделяем, когда го
ворим о воспитании, сего
дня хочется основательно 
подчеркнуть: в'зрослость
каждого человека опреде
ляется способностью стать 
учителем самому себе и 
друпі-м. Тем более, если ты 
рабочий и принадлежность 
к самому революционному 
классу обязывает не просто 
многое і'меть, .но и идейно 
влиять на окружающих.

Метко и образно опредё- 
лили свою роль шоферы ав- 
тотрапспортного предприя
тия № 3 г. Томска. У них 
был повод (об этом поводе 
чуть позднее) собраться до 
выезда па линию рано ут- 
ро.м в краспо.м уголке. Та.м 
н прюзвучалн эти слова;

— Мы, водители, — лю
ди особой профессии. Каж
дый из нас вроде бы еще и 
нештатный агитатор, каж
дый — немного психолог и 
педагог. Крутим баранку— 
оставляем след не только 
колесами ав'тоімобиля. Чет
кий рисунок другого следа 
зависит от наших знаний и 
гражданской зрелости. Мы 
вовсе ие хотим сказать, что 
всегда воспитываем пасса
жира. Скорее тут взаимное 
обогащение...

Тот, кто садился в маши
ну Александра Петровича 
Гречко и поинтересовался, 
все ли водители парка так 
мастерски обслуживают пас
сажиров, обязательно уз
нал, что в коллективе нет 
отстающих, что все шоферы 
перевыполняют месячные 
задания, а предприятие дав
но шагнуло в новую пяти
летку.

Тот, кто имел неосторож
ность хлопнуть дверцей 
раньше, чем водитель Н, Зо- 
Л.ИН отсчитает сдачу, конеч
но, выслушал грубоватое, по 
с п рав едл и вое н равоу ч енп е;

— У нас средний зарабо^ 
ток — сто пятьдесят. Рост 
за пятилетку — па 51 про
цент. В конце года еще 
тринадцатую зарплату име
ем. Так что в подачках не 
нуждаемся...

Ну, а если вы вслух вос
хитились новой «Волгой»,

—узна.тн, очевидно, что ны
нешнее пополнение парка 
значительное (46 машин уже 
бегают по Томску п 25 вот- 
вот прибудут). Строится но
вый гарані, условия труда у 
водителей заметно облегчи
лись...

В коллективе, о котором 
идет речь, трудятся люди 
разные.

Автослесарь Михаил 
Яковлевич Желтоногов при
шел на предприятие в 1945 
году. Его военная flopofa 
началась от исторического 
Бородина и кончилась в Ав
стрии. Пересекла Сталин
град, да так, что осталась 
вечными зарубками. И сей
час еще ему снится небо, 
почерневшее от фашистских 
свастик на самолетах, и 
сейчас повторяет он во сне 
клятву: «За Волгой для нас 
земли нет».

Василий Максимович- Яво- 
рович — тоже ветеран пред
приятия. Мальчишкой приш
лось пережить ему годы ок
купации Белоруссии. В са
мые трудные дни добавляли 
его односельчанам мужест
ва и света четкие надписи, 
что выводила чья-то невпдп- 
.мая рука — «Смерть фаши
стам!» Их невозможно было 
стереть, эти надписи, ибо то 
же са.мое читали взбесив
шиеся гатлеровцы и в гла
зах школьника, прятавшего 
в тайнике пионерский гал
стук, и во взгляде истязае
мого за связь с партизанами 
старика, и в облике матери, 
прижимавшей к иссохшей 
груди голодного сына.

Знают трудности .многих 
дорог, знают цену жизни 
такие люди. Общение с ни
ми духовно обогащает. Но 
большинство шоферов в 
коллективе, .молодые. Им 
снятся другие сны —• спо
койные. светлые, и ведут их 
другие пути к жизненному 
опыту. Молодые водители 
заочно учатся в вузах и 
техникумах, встречаются по 
вечерам в лекториях и те
атрах, стоят в очереди .за 
подписными издания.мп. Так 
что, если разговорятся с 
пассажирами, илт тоже есть 
о чем рассказать, поспо
рить.

Видимо, у шоферов осо
бые основания ŵ юбить свой 
город. Они и первооткрыва
тели, и экскурсоводы. При
гласили вот в такси группу 
москвичей или хабаровчан, 
везут их от «Метелицы», 
гостиницы напротив нового 
аэровокзала, в центр.' Мо
жет, уже и сотню рейсов та
ких сделали, а на душе гор
дость; повернулись лицом к 
трассе, стали своеобразны
ми воротами в город про- 
іМышлепности и науки 
современные заводские кор
пуса и студенческие девяти
этажки. Загородил на миг 
дорогу таксисту широкий 
бок разворачивающегося 
іратлейбуса — вроде бы и 
мешает движению, но разве 
не потеплеет на душе?..

— Читал я в «Неделе», 
что Томск — «деревянная 
сказка». Покажите .мне ста
рину, — поіпросил однан{ды 
наш гость шофера П. Жари
кова.

— Сказка, говорите? Де
ревянная? А для нас, томи
чей, сказка в другом — в бы
строте обновления, в рож
дении нефтеграда и академ
городка, в таких новострой
ках. как Дворец спорта. Ну, 
а если старина вас интересу
ет, может, поедем сначала 
на улицу Гоголя, г,де была 
конспиративная квартира 
Кирова?

Называйте такие беседы 
как хотите. Но это агитация 
— умная, ненавязчивая. 
Агитация фактами, которые 
сами голосуют за мастерст
во рабочих рук, за вдохно
венную и деятельную лю
бовь к родному городу, за 
его славные традиции и за 
весь уклад нашей жизни.

Держит руль рабочий че
ловек.. Крепкой, уверенной 
рукой. Руль машины и руль 
управлешія государством. 
Среди шоферов автотран
спортного предприятия № 3 
есть и депутаты Советов, и 
народные контролеры, и 
другие активисты, чей ум, 
вливаясь в коллективное 
творчество томичей, руково
дит, народным хозяйством 
области, определяет и га
рантирует наши успехи, 
ищет резервы дальнейшего _

роста, преодолевает трудно
сти.

Всякие люди садятся в 
такси. О разно. і̂ говорят в 
дороге. Свои недостатки то
мичи, .между прочим, тоже 
не замалчивают. О том, что 
благоустроенное жилье в 
нашем городе получить еще 
непросто, о то.м, что многие 
окраины неблагоустроены, 
о том, что с водоснабже
нием неважно. И тут Hte за
мечают: а сколько в этом 
плане сделано в последние 
годы!

Конечно, знают томичи, 
что покупательская способ
ность, спрос на многие то
вары и продукты опережа
ют пока рост их производ
ства. Хотя и продано за 
пятилетие значительно
больше телевизоров, холо
дильников, обуви, мебели, 
мяса—спрос не удовлетво
рен. Это хорошо II плохо — 
диалектика жизни. ■Увеличе
ние заработной платы,, воз
росшие общественные фон
ды; деньпі на сберегатель
ных книжках — самые вес
кие доказательства укреп
ления маі;ерпального благо
получия Народа. Посмотри
те, как изменился смысл 
старого слова «нужда». Бы
ло синонимом голода, бед
ности, а стало слово озна
чать .мечту современника 
и.меть личный автомобиль, 
дарить родственника.м хру
стальные вазы и золотые 
вещи, желание иметь на сто
ле, не только в праздники 
самый широкий набор дорю- 
гих и разнообразных про
дуктов.

Мы ие хотим уподоблять
ся тем, кто кричит, что ма
териальное благополучие 
развращает. Советские лю
ди столько сделали за по.т- 
века, столько делают и сей
час для себя, для других, 
что они, безусловно, до
стойны жить еще лучше. Но 
в том-то и дело: уровень на
шей жизни — в наших соб
ственных руках. Как сего
дня поработали, так и будем 
жить завтра. Те трудности, 
которые мы еще не преодо- 
лелй, за нас никто не пре
одолеет. Ни маниловской

(Окончание на 4-й стр.)

ДЕВУШКИ СТАНУТ ТРАКТОРИСТКАМИ
В ■ колхозе имени XXI 

съезда ■* КПСС Кожевников- 
ского района открыт фили
ал Асиновского сельского 
профессионально - техниче
ского училища; Вот что 
рассказал об этом нашему 
корреспонденту замести
тель председателя колхоза 
Александр Федорович Фе
доров.

— Переподготовка кад
ровых механизаторов и под
готовка молодых специали
стов — очень важная зада
ча. Как правило, нехватка 
механизаторов острее всего 
сказывается осенью. Если

большинство комбайнеров 
— умелые и опытные ма
стера своего дела, то трак
торы приходится доверять 
людям плохо подготовлен
ным. Притом ежегодно не 
хватает трактористов для 
второй смены на вспашке 
зяби.

■ Нынешней зимой повы
сят квалификацию 116 
колхозных механизаторов. 
Чтобы техника работала 
ритмично' й с по.̂ ійой на
грузкой,У занятия, ,с, механи
заторами-о{>ганнзованы ■ в 
три потока,, ■ ' ■

Кроме того, 32 молодых 
колхозника занимаются на 
годичных курсах. Они ста
нут механизаторами широ- 
НО'ГО щшфнля. Среди обуча
ющихся — пять девушек. 
Это Зина Равинская из 
Еловки, Александра Ренева 
из Красного Яра, Таня Зы
рянова, Валя Алтухова и 
Мария Гергарт из Вороно
ва. Молодые КОМСО.МОЛКИ 
занимаются со всей серьез
ностью, они ни в чем не ус
тупают ребятам. В прош
лом году профессию меха
низатора получила Алла 
Теущакова. Сейчас она ус

пешно трудится в Красно
ярской бригаде.

Занятия в школе механи
заторов проводят специали
сты сельского хозяйства и 
передовики производства. 
Например, устройство и 
эксплуатацию зерновых 
комбайнов преподает опыт
ный комбайнер Владимир 
Афанасьевич Пархоменко. 
Весной у ребят практика — 
они будут участвовать на 
весеннем севе, а к осени 
успешно окончившие обу
чение получат удостовере
ние и станут самостоятель
но работать на тракторах.

О О Б Щ Е Н И Я
Пресс - конференция 
в В а р ш а в е

В Е Л И Ч Е С Т В Е Н Н А Я  
ПРОГРАММА СОЗИДАНИЯ

Зарубежная печать о сессии Верхоіного СоЬета С С С Р

Мировая печать широко 
комментирует проходящую 
в Москве сессию Верховно
го Совета СССР.

Печать и общественность 
социалистических стран 
единодушно отмечают, что 
вдохновленные решениями 
XXIII съезда КПСС совет
ские люди добились в ны
нешней пятилетке — и осо
бенно в 1970 году, когда 
праздновалось столетие со 
дня рождения В. И. Ленина, 
— новых выдающихся до
стижений. Газеты отмечают 
также, что внесенный на 
рассмотрение сессии Вер
ховного Совета план разви
тия народного хозяйства на 
1971 год предусматривает 
неуклонный рост промыш
ленного и сельскохозяйст
венного производства, да.чь- 
нейший рост научно-техни
ческого прогресса, повыше
ние благосостояния совет
ского народа. Газеты под
черкивают важность обсуж
дения высшим законода
тельным органом Советско
го государства вопросов 
экономического развития 
страны. На сессии в Кремле, 
пишет «Нойес Дойчланд», 
рассматриваются вопросы, 
имеющие решающее значе
ние для победы в соревнова
нии двух мировых систе.м.

Как новый шаг на пути 
развития советской эконо
мики расценивает план раз
вития народного хозяйства 
на 1971 год чехословацкая 
печать. «Руде право», «Пра-

це», «Млада фронта», широ
ко публикуя материалы сес
сии Верховного Совета, под
черкивают, что планом пре
дусматривается интенсивное 
развитие промышленности, 
сельского хозяйства и тран
спорта: повышение уровня 
жизни и культуры советско
го народа.

Бухарестские газеты от
мечают, что Директивы 
XXIII съезда КПСС по важ
нейшим экономическим и 
социальным показателям ус
пешно выполняются.

Значительное внимание 
сессии Верховного Совета 
СССР и рассматриваемым 
на ней вопросам уделяет 
печать других стран.

«Прочное мирное эконо
мическое развитие» — та
кой заголовок дает финская 
«Кансан уутисет». Другая 
хельсинкская газета «Суо- 
менмаа» пииіет, что бюджет 
Советского Союза на 1971 
год отражает стремление 
страны к миру. Излагая ма- 
териа.чы сессии Верховного 
Совета, шведская «Свенска 
дагб.чадет» обращает внима-' 
ние на то, что на развитие 
сельского хозяйства в буду- 
щем году ассигнуется на 
12,2 процента больше 
средств, чем в 1970 г. 
«Свенска дагбладет», как и 
многие органы печати дру
гих стран, пишет, что .в 
1971 году расходы Совет
ского Союза на оборону ос
танутся на уровне 1970 го
да.

Американские информа
ционные агентства переда
ли сообщения о сессии Вер
ховного Совета СССР как о 
важнейшем событии дня, 
«Вашингтон пост» и «Дейли 
ньюс» особо отмечают, что 
в СССР запланирован в 
1971 году значительный 
рост промышленного произ
водства, в том числе выпус
ка товаров народного по
требления. Касаясь проекта 
Государственного бюджета 
СССР на 1971 год, ряд обо
зревателей подчеркивает, 
что расходы Советской стра
ны на оборону сохранятся 
на уровне текущего года. (В 
этой связи они замечают, 
что военные расходы США, 
превышающие уже сейчас 
70 млрд, долларов, в . буду
щем году будут значительно 
увеличены).

Излагая доклады о народ
нохозяйственном плане и 
проекте бюджета, западно- 
гер.манское агентство ДПА 
отмечает, что производство 
предметов потребления воз
растет в будущем году на 
7.4 процента и что дальней
шее развитие получит жи
лищное строительство. Важ
ное место в проекте бюдже
та, указывает также ДПА, 
отводится расходам на со
циальные и культурные 
нужды.

На эти факты обращают 
внимание читателей и газе-' 
ты «Вестфелише рундшау», 
«Кельнер штадт-анцайгер». .

(ТАСС).

ВАРШАВА, 9 декабря. 
(ТАСС). В Варшаве состоя
лась пресс-конференция 
Председателя Совета Мини
стров ПНР Ю, Циранневн- 
ча и канцлера ФРГ 
В. Брандта.

Мы поставили перед со
бой цель разрешить про
блемы, оставшиеся нам в 
наследство от прошлой вой
ны, заявил В, Брандт. Он 
отметил, что подписанный в 
Варшаве польско-западно
германский договор создает 
условия для улучшения и 
развития отношений между 
Польской Народной Рес
публикой и Федеративной 
Республикой Германии.

Канцлер ФРГ также ска
зал, что его правительство 
будет стремиться к тому, 
чтобы договор был ратифи
цирован максимальным чис

лом голосов независимо, от 
позиции отдельных партий.

Председатель Совета Ми
нистров ПНР Ю. Циранке- 
Бич вновь подчеркнул зна
чение договора для обеих 
стран. ДЛЯ дела мира и раз
рядки напряженности в Ев
ропе, для развития сотруд
ничества между ПНР и 
ФРГ. Он отметил, что с 
подписанием договора от
крылся новый этап в отно
шениях между обоими госу
дарствами. Мы совершили 
исторический акт призна
ния послевоенной действи
тельности, сказал глава 
польского правительства, 
открыв путь к нормализа
ции отношений между ПНР 
и ФРГ.

В заключение Ю. Циран- 
кевич и В. Боандт ответили 
на вопросы журналистов.

СУДЕБКАЯ РАСПРАВА В БУРГОСЕ
МАДРИД, 9 декабря. 

Корр. ТАСС передает:
Резиденция военной ад

министрации Бургоса, где 
продолжается суд над 16-ю 
баскскими патриотами, на
поминает в эти дни осаж
денную крепость. Здание 
оцеплено войсками и уси
ленными нарядами поли
ции. Переброшенные сюда 
3 декабря парашютисты ох
раняют прилегающие к зда
нию суда районы.

Вчерашнее заседание во
енного трибунала под пред
седательством полковника 
Гонсалеса закончилось до
просом двух активистов 
патриотической организа
ции ЭТА (ассоциация бор
цов за свободу страны бас
ков) Хосе Мария Доррон- 
соро и Эдуардо 'Уриарте.

Сегодняшнее заседание 
начинается в 10 часов ут
ра... На ска.мье подсудимых 
в плотио.м кольце полицей
ских 16 басков. Не прохо
дит и несколько минут с 
начала заседания военного 
трибунала, как все 16 под
судимых вскакивают с 
мест и, несмотря на попыт
ки охранников усмирить 
патриотов, начинают скан
дировать;

«Да здравствует свобод
ный баскский народ!»,' «Да 
здравствует свободная стра
на басков!», «'Убийцы!».

Эти слова гнева и нена
висти были брошены под
судимыми в лицо судьям. 
Из глубины зала суда доно
сятся слова солидарности с 
сидящими за барьером бас
ками. Не ожидавшие подоб
ного. судьи торопливо по

вскакали с мест. Полиция 
набросилась на скованных в 
наручники патриотов.

Председатель военного 
трибунала приказал дежу
рившей в зале суда жандар
мерии «очистить зал, засе
даний». .Немедленно были 
изгнаны аккредитован
ные на 'й'роцессе испанские 
и иностранные журналисты 
и остальная публика.

После ‘•■этого в течение 
двух часов заседание воен
ного трибунала проходило 
при. закрытых дверях. Во
енный прокурор потребовал 
приговорить Иско и пять 
его товарищей к смертной 
казни, а 10 остальных пат
риотов іѵ длительным сро
кам' тюремшаго заключения.

Приговор будет оглашен, 
как полагают, через два 
дня.

О б щ е н а ц и о н а л ь н а я  
з а б а с т о в к а  в А н г л и и

ЛОНДОН, 9 декабря. 
(ТАСС). Несмотря на угро
зы правительства и пред
принимателей, на саботаж 
правых профсоюзных лиде
ров, сотни тысяч трудящих
ся Англии по инициативе 
Объединенного комитета 
защиты . прав профсоюзов 
провели 8 декабря общена
циональную стачку проте
ста против подготовленного 
правительством Великобри
тании законопроекта об ог
раничении права на заба
стовки. Под предлогом яко
бы заботы о «национальном 
благе» законопроект преду- 
сматривае.т судебное вме
шательство в «неофициаль
ные», то есть не санкциони

рованные профсоюзом, за
бастовки. а также обложе
ние профсоюзов колоссаль
ными денежными штрафа
ми. Активное участие в об
щенациональной забастовке 
приняли профсоюзы элек
триков, транспортных и не
квалифицированных рабо
чих. докеры. В результате 
забастовки не вышли в свет 
многие английские газеты, 
в том числе все лондонские 
газеты, остановились про
мышленные предприятия. 

Более десяти тысяч лон
донцев приняли участие в 
марше протеста по улицам 
столицы. С плакатами «Ру
ки прочь от профсоюзов», 
«Нет — антирабочему зако

нодательству», «Сорвать 
антирабочие планы прави
тельства» участники мар
ша прошли через центр 
Лондона к Гайд-парку, где 
8 декабря состоялся массо- 

. вый митинг. Бурными апло
дисментами встретили де
монстранты появление на 
трибуне Кевина Х.элшша, 
председателя Объединенно
го комитета защиты прав 
профсоюзов. Правительство 
напугано выступлением 
трудящихся. ■ Необходимо 
продолжать забастовку до 
тех пор, пока торн не отка
жутся от антипрофсоюзного 
законодательства, сказал 
Кевин Хэлпин.

ПАБЛО НЕРУДА-ПОСОЛ ЧИЛИ ВО ФРАНЦИИ
: ПАРИЖ, . 9 .декабря. да назначен новым чилий- этом сообщил сегодня пред-
■(ТАСС). Известный поэт и ' ским правительством ftoe- "ставителъ Чилийского rib- 
борец за мир Пабло Неру- лом Чили во Франции. Об сольства в Париже.

Новый президент Швейцарии
ЖЕНЕВА, 9 декабря'. 

(ТАСС). Рудольф Гнеги, 
начальник военного депар
тамента (министр обороны), 
избран сегодня федераль
ным советом (парламент 
страны) президентом швей
царской конфедерации на 
1971 год, сменив на этом 
посту Чуди. Вице-президен
том избран начальник де

партамента финансов и та
можен (министр финансов) 
Нелло Челно.

По конституции Швейца
рии глава государства из
бирается парламентом сро
ком на один год без права 
переизбрания на следую
щий срок. Президент яв
ляется также главой пра
вительства.

Требование похитителей 
швейцарского посла

РИО-де-ЖАНЕИРО, 9 де
кабря. (ТАСС). Нелегаль
ная бразильская организа
ция «Национальный фронт 
освобождения» потребовала 
от правительства выпустить 
из тюрем 70 политических 
заключенных в обмен на ос
вобождение швейцарского 
посла Бухера. Посол был

похищен этой организацией 
V декабря.

В заявлении фронта, под
брошенном полиции, ■ гово
рится, что освобожденные 
политзаключенные должны 
быть переправлены в ней
тральную страну.

Власти бросили 30 тысяч 
полицейских на поиски по
хитителей.
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Если ты рабочий...
(Окончание.

Начало на 3-й стр.).
мечтой, не бездумны.м вор
чанием, а только трудом 
добье.мся мы новых успехов. 
Недаром трудности и труд 
— слова однокоренные.

Вернемся к недавнему 
собраішю шоферов. Они со
брались судить одного из 
обывателей, который счи
тал, что ему все поднесут 
на блюде, что борьба с 
трудностями заключается 
лишь в том, чтобы погромче 
крикнуть о них и перева
лить на другие плечи. Злой, 
недальновидный, он сидел 
не на заднем сиденье, а пе
ред ветровым стеклом. Он 
тоже был, к сожалению, во
дителем. Мог выпить прямо 
на рабоче.м месте, мог под
бить на это парней помоло
же себя. Одна из хулиган-, 
ских выходок сразу отдели
ла его от коллектива, поста
вила в ряд наших недругов. 
Так всплывает грязная пе
на, тяготея своими пузыря
ми к краям, подальше от 
чистой воды. Он тоже, види
мо, считал себя вправе 
стать учителем, даже 
пророком, когда выразил 
мнение о наступившем для 
нас «голоде», пытался 
публично высказать свое 
неудовольствие. Можно бы
ло б просто пос.меяться^ над 
подобным высказыванием, 
если б не стояли за ним 
дальний прицел, непонятная 
злоба, стре.мление встать в 
стан подстрекателей.

Виктору Захарову почти 
30 лет. Не скажешь, следо
вательно; «молодо — зеле
но». Он . работал шофером 
еще до армии, потом слу
жил на флоте. Сейчас—без 
пяти минут командир про
изводства, 5'чится на пос- 
леднвіМ курсе автодорожно
го техникума. Не скажешь, 
следовательно: ’ малограмот
ный, неопытный.

Ничем п никем не обижен 
Виктор. От государства по
лучил все сполна. Окончил 
ГПТУ, был на полном госу
дарственном обеспечении. 
Получил специальность 
электрика, но не работал по 
этой специальности■ни дня. 
Захотел поменять ее — ему

за это даже платили, только 
учись на шоферских курсах. 
После ар.мии снова стал во-, 
дителем. Чтобы мог рабо
тать в одну с.мену (опять за
хотел человек учиться!), его 
подменяли товарищи, шла 
навстречу администрация 
предприятия.

Живет Захаров в благо
устроенной квартире. Забо
ту матери и отчима ощуща
ет тоже сполна, так как все 
для него делается хорошо и 
вовремя. На столе у этого 
человека, который не стоял 
ни разу в очереди и не зна
ет, как дверь в магазин от
крывается. — еда вкусная, 
питательная.

Как же объяснит теперь 
Виктор Захаров свое недо
вольство товарищам по тру
ду?

— Поче.му ты так своеоб
разно «высказался»? Отку
да в тебе это зло?

— Спьяна я это сделал. 
Ведь, са.ми знаете, нн в чем 
я не нуждаюсь. А пьяный 
человек чего не наболтает...

Нет, Виктор, на затума
ненную х.мелем голову сва
лить вину не удастся. Те.м 
хуже для тебя, если такая 
слабая голова. Вот за нее и 
спрос. За ложь, зд трусость, 
за попытку навредить дру
гим.

— «Пропагандист» выис
кался... Рассуждаешь о 
трудностях как пани
кер. Вольно или неволь
но, но твой писк влился в 
голоса зарубежных, злопы
хателей, которые выдают 
ікелаемое за действитель
ное, когда трубят об упадке 
советской экономики. По
ступок твой лег пятном на 
весь наш коллектив.

Выходят на трибуну 
М. Жѳлтоногов, В. Яворо- 
вич, Т. Шевцов, В. Тарасов.
У всех одно мнение: пьянка, 
которую затеял накануне в 
боксе В, Захаров, — не оп
равдание, а обстоятельство, 
отягощающее вину.

•— Узнали мы о твоем 
«художестве» — весь гараж 
шумел. И сейчас возмуще
нию нет предела, — добав
ляет шофер колонны № 2 
Владимир Шлыков.

— Я видел длинные оче
реди безработных в зару
бежном порту. Люди, го
лодные, измученные, стоят 
по нескольку дней и но
чей в ожидании времен
ной работы. Мы с шо
фером Виталием Немиро 
видели это во время недав
ней туристической поездки,
— рассказывает В. Тарасов.
— Тебя бы и'да, Захаров, 
чтоб мог отличать черное от 
белого, людское несчастье 
от кратковременного не
удобства. Впрочем, ты 
.хорошо усвоил свои права. 
Ты знаешь: за твое рожде
ние, за твою безоблачную 
жизнь соотечественники за
платили кровью, ты привык 
считать, что так должно и 
быть.

— А вырос ты иждивен
цем. Иваном, не помнящим 
родства. И хотя ты из тех. о 
ком говорят; «в семье не без 
урода», мы берем и на себя 
вину за то, что проглядели 
В своей среде обывателя, не 
увидели в душе твоей чер
воточину. — Это выступает 
гневно и саліокритично шо
фер Николай Казин.

Ни слова в защиту. Как 
пи ожидал Виктор этого 
слова, он его не услышал. 
Не нашлось его у тех, кто 
трудился с ним рядом. Не 
могло найтись. Ведь просту
пок проступку рознь. И то
варищи по труду, посчитали 
верно: именно из таких обы
вателей, думающих лишь о 
собственно.м животе, из без
вольных пьяниц н эгоистов 
вырастают пособники зла, 
отщепенцы.

Придирчиво, проверяют 
зреяне у шоферов врачи. А 
этот не видит нн добрых из
менений вокруг, ип празд
ничной радости. Ходит сле
пой по жизни. Проезжает 
слепой по городу. Стрелка 
спидо.метра доверенной ему 
машины наматывает кило
метры, а дорога ведет Заха
рова явно не в ту сторону.
Н хотя заученно отвечал он 
иа вопросы преподавателей, 
не дозрел заочник автодо
рожного техникума до дип
лома, который так легко 
приготовились ему там вы
дать.

30 лет жизни. .Это рас
цвет, это зрелость. Но не у 
всех, как видно. В. Захаров 
отстал в своем развитии от 
сверстников, обогнали его 
даже шестнадцатилетние. 
Обогнали пото.му, что не 
воспитал в себе Виктор ни 
человеческого достоинства, 
нн обыкновенной совести. 
На каком-то этапе жизни по
думал он: его обязанность— 
только брать от общества. 
Да и брать-то человек не 
с.мог по-доброму, хотя сыпа
лись ему блага в ширюко 
расставленные пригоршни. 
Иначе, как верно подчерк
нули его товарищи по гара
жу, набрался бы в свои 30 
лет ума-разума настолько, 
чтоб не повторять ерунду с 
чужого голоса, не клеветать 
на тех, кто живет в одной 
семье, в одном доме, в од
ном городе.

...Рано утром покидают 
гаражи легковые машины. С 
высокой горы, мигая зеле
ным ласковым глазом, раз
бегаются по Томску новень
кие и видавшие виды «Вол
ги». За рулем сидят ветера
ны труда и вчерашние 
школьники. Они товарищи, 
они соратники, они —■ хо
зяева Страны Советов. Они 
поняли, что зрелость —' это 
период, когда человек осо
знал свою ответственность 
за себя н других перед об
ществом. Оттого и доверен 
им руль;

Зеленый огонек на ветро
вом стекле приглашает лю
бого из нас проехать по 
родно.му городу в обществе 
зе.мляка, одного нз тех, кто 
ежедневно отдает свою 
энергию процветанию обще
ства. Отдает, не пятясь на
зад, если встретятся на пути 
трудности. Потому что 
жизнь, как я шоферская до
рога, без ухабов не бывает. 
И не к лицу рабочему чело
веку недовольно бурчать, ес; 
ли обнаружплась на дороге 
неровность. Надо засучи
вать рукава, чтоб спрямить 
путь себе н другам. Н води
тель, и пассажир поступают 
именно так. Если они взрос
лые, если они труженики, 
если они уважают себя.

В. БРЫНДИНА.

МЕТОДОМ
ПОДЪЕМА

ЕРЕВАН. В новом жнлом 
масснве — Норке методом 
подъема перекрытий в эта
жей возводится вескольк(|^ 
жилых зданий типа «трили- 
ствик».

Этот метод заключается в 
следующем: на земле, меж
ду установленными железо
бетонными колоннами, изго
товляются в виде пакета од
на над другой плиты пере
крытий всех этажей и кро
вель. Затем готовая этаж
ная плита с помощью гидро
подъемного оборудования 
поднимается до проектной 
отметки. После закрепления 
и монтажа готовый этаж 
поднимается на заданную 
высоту.

Управление всеми подъ
емными и монтажными ра
ботами осуществляется со 
специального пульта. Он на
ходится наверху на плите, 
преді^значенной для монта
жа последнего этажа.

СПОРТ •  СПОРТ •

Характерной особенно
стью строительства методом 
подъема является эконо
мичность н сейсмостой
кость, что особенно важно 
для горных рельефов.

НА СНИМКЕ: строители 
Р. С. Снмонян (справа) и 
Ю. Л. Худаверян готовят 
электромеханическде обору-

‘

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

дование для подъема этаж
ного перекрытия.

Фото Э. Исаакяна. 
(Фотохроника TACQ.

СПОРТ •  СПОРТ і
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Электронный
бухгалтер

Рязанский завод счетно- 
аналптнческнх машин начал 
выпуск э.чектронно-бухгал- 
терских аппаратов «Иск
ра-23». С их помощью мож
но эффективно обрабаты
вать любые учетно-плано
вые документы (в пределах 
емкости запоминающего 
устройства).

НА СНИМКЕ: старший
оператор Рязанского обла
стного статистического ‘ уп
равления В. Кирина за ра
ботой на машине «Иск
ра-23».

Фото Н, Акимова. • 
(Фотохроника ТАСС).

Ш В І Ш
Добровольное спортивное 

общество «Труд» объединя
ет в своих рядах людей са
мых разнообразных про
фессий. Под его флагом 
выступают на соревновани
ях труженики предприятий 
машиностроения, электро
промышленности. строи
тельства, работники нефтя
ной н газовой промышлен
ности. Все они успешно со
четают занятия физкульту
рой и спортом с высокопро
изводительным трудом. Для 
них старты на беговых до
рожках и лыжне, занятия 
в секциях и поединки на 
площадках — прекрасный 
заряд бодрости и отличного 
настроения.

Здоровье трудящихся. •— 
одна нз важнейших забот 
нашего государства, совет
ской системы физического 
воспитания, отмечалось на 
отчетно-выборной конфе
ренции областного совета 
ДСО «Труд», состоявшей
ся на днях в Томске. Там, 
где партком, завком и ко
митет комсомола постоянно 
держат в центре внимания 
проблемы спортивно-оздо
ровительной работы, — ус
пехи очень нагляды. Это— 
коллективы .манометрового 
завода, подшипникового, 
«Сибэлектронотора», про
изводственные организации 
молодого города нашей об
ласти Стрежевого н многие 
другие.

Однако делегаты конфе
ренции отмечали, что не 
везде забота о спорте стала 
необходимой потребностью 
руководителей. Завод мате
матических машин —: зачи

натель многих славных дел 
в нашем городе. А вот физ
культурно-спортивная рабо
та здесь находится в пол
нейшем запустении. Мно
готысячный коллектив не 
имеет ни спортивного зала, 
ни простейших площадок. 
И такое положение не тре
вожит руководителей пред
приятия. Аналогичная кар
тина на электромеханиче
ском заводе, на швейной 
фабрике.

В октябре нынешнего го
да состоялся областной пар
тийно-хозяйственный актив, 
который обязал руководите
лей , принять все меры для 
развития зимних видов 
спорта и укрепления мате
риально-спортивной базы. 
И вот как выполняется по
становление актива на элек
троламповом заводе: уже
несколько лет подряд здесь 
не могут выделить помеще
ния для хранения спортин
вентаря. Подвал, где нахо
дятся 300 пар лыж и 100 
пар коньков, постоянно за
ливается водой. Инвентарь 
портится.

Делегаты конференции, 
отмечая пассивную пози
цию некоторых завкомов 
в развитии спорта, постави
ли вопрос о необходимости 
включения в коллективные 
договоры предприятий пун
ктов. касающихся физкуль
туры. Они должны быть 
там наряду со строительст
вом Детского сада и жилья, 
организацией вечернего « 
заочного обучения, наряду 
со всем, что составляет 
жизнь коллектива.

ДСО «Труд» —- саііое

массовое общество в нашей 
области. В его рядах пред
ставители всех возрастов— 
от ребят технических учи
лищ до пенсионеров. Люди 
пожилого возраста, естест
венно, не посягают на ре
корды, но с большим удо
вольствием занимались бы 
в группах здоровья. Для 
изучения опыта организа
ции таких групп в Москву 
был командирован дирек
тор стадиона «Труд» 
Г. Гарбузов. Он знакомил
ся с планами, структурой, 
расписанием занятий групп 
здоровья на стадионах «Ди
намо», имени Ленина, 
«Энергия». Однако должно
го внимания эта отрасль 
физкультуры в Томске так 
н не получила.

Подводя итоги отчетного 
периода, делегаты конфе
ренции отметили, что за это 
время в облсовете ДСО 
«Труд» подготовлено пять 
мастеров спорта, 215 спорт
сменов первого разряда п 
кандидатов в мастера спор
та, 7.153 человека получи
ли разряды по массовым 
видам спорта. Более двад
цати двух с половиной ты
сяч трудящихся, работаю
щих на предприятиях, зани
маются производственной 
гимнастикой.

«Каждый спортсмен, 
каждый физкультурник — 
ударник коммунистического 
труда», — так решили де
легаты конференции, под
черкивая, что физкульту
ра п спорт стали иеотъем- 
ле,мой частью нашей тру
довой жизни.

Э. ВИКТОРОВ.

ЧЕМПИОН М И Р А - 
ЧЕМПИОН СССР

ТАЛЛИН, 9 декабря. 
(ТАСС). Выиграв сегодня 
партию в 17-м, заключи
тельном туре первенства 
страны по международным 
шашкам у своего земляка 
Эмануила Меринса и наб
рав 11,5 очка, чемпион ми
ра рижанин Андрис Анд-. 
рейко стал и чемпионом 
Советского Союза.

И СНОВА ЕЛЕНА 
МИХАЙЛОВСКАЯ

ТАЛЛИН, 9 декабря. 
(ТАСС). Второй год подіряд 
чемпионкой СССР по русг 
ским шашкам стала москов
ская студентка Елена Ми
хайловская. В матче за пер
венство с Яниной Аугустіі- 
найте нз Вильнюса она побе
дила со счетом 3,5:1,5 (шФ 
стая, предусмотренная пра
вилами матчевой встречН 
партия играться уже не бу
дет).

И в прошлом году в таком 
матче встречались те же со
перницы, но тогда успех к 
Михайловской пришел на • 
само.м финише - -  в шестой 
партии. Общий счет был 
3,5:2,5.

Михайловской вручена се
годня золотая медаль.

СБОРНАЯ ПРОИГРЫВАЕТ
Чемпионы мира хоккей- кабря матч на московском

сты сборной СССР проиг- международном турнире
ралн вечером девятого де- команде Чехословакии —;

1:3 (1:2, 0:1, 0:0). Шайбы 
у победителей забросили: 
Глинка, Хорешовски и Но
ва::, у проигравших — Пет
ров.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная 
с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5-^10 мет
ров в секунду, температура 
днем 7—Г2 градусов моро
за. ■ ■

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, без 
существенных осадков, ве
тер юго-западный, 5 —10 
метров в секунду, темпера
тура днем 9 —11 градусов 
морозф

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

И  д е к а б р я  —
«Д амы и гу с а р ы » .

12 д ек а б р я  — «М ария».
13 д ек а б р я , утром  •—

«М ария».
веч ер о м  — «Дамы и гусар ы »

В

Л Ш И 0
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой  зал — «Срок сем ь 
дней» — S, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35. 20-30, 22-25.
Ф ильм  для  взр о с лы х .

М алый зал — «Пан Воло
д ы ев ски й »  (две серин) — 8-30.
11- 10, 13-50, 16 30, 19 10, 21-50. 

З ал  кин о хр о н ики  — «Ж е л а
ем с ч а с ть я » , « Л е то п и сь» , 
«Солнечны й  та л а н т» , « А л ь м а
н а х  ки н о п уте ш е ств и й »  № 45
— 9, 11-10, 13-20, 15-30. 17-40, 
19-50, 22. «С тран а  Ф и л а те л и я» . 
« А л ь м а н а х  н и н о п утеш есто и й »  
№ 38, «Р е п о р таж  из мира со
кровищ », «Гон щ и ки»  — 10-05
12- 50, 14-25, 16-05, 18-45, 20-55.'

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Пан Воло

д ы евски й »  (две сери и ) — 9, 
11-50, 14-40, 17-30, 20-20.

Зелен ы й  зал  — «Зд есь , под 
северной звездой» (две серии) 
- 1 0 ,  13. 16, 19, 22. Для де
тей  — «Когда  ср а ж аю тся  
ю ны е» — 8-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой  зал  — «Пан Воло

д ы ев ски й »  (две серии) — 9 
12, 15. 18. 20-50.

М алый зал — «Ч резвы ч ай 
ны й  ком и ссар» — 12-30. 14 10 
16, 17-50, 19-40, 21-30. Для д е
тей  — «Тан я и два м уш ке те р а»
— 9, 10-50.

«ПИОНЕР»
Д ля детей  — ц ветн о й  мульт- 

сборнии  « У те н о к , Тим , беглец 
и др .»  — О, 10-20, 11-40. «Таи н 
ств ен н ы й  остров» — 13, 14 55. 
Клуб гр а ж д ан ск о й  обороны  —
16. «Бескон ечн ы е  дороги» __
16-50, 18-35. Для взр о с лы х  — 
« Б р а ть я  Карам азо вы » (три  се
рии) — 20-20.

«СИБИРЯК»
«Бесконечны е дороги» —-

12-50, 14-30, 16-05, 17-40, 19-15, 
20-50, 22-20.

Для детей  — «Д альние с тр а 
ны» — 9-30, 11-10.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П риклю чение п загородном 
доме» — 14. 16, 18.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Я вас лю бил» _  15-30. «По» 
хи щ ен и е  д е в уш е к»  — 17-15
19, 21. ’

П ЯТН И Ц А . 11 декабря
МОСКВА

18.50. С п орти в ная  п ер ед ач а . 
19.30. В э ф и р е  — «іМолодость>., 
В ним анию  эрудитов! Д и скус
сия о к л и м а те  будущ его .

ТОМСК
20,05. Я зы ком  п равд ы . 20.25. 

Д о к у м ен тал ьн ы й  тел еф и л ьм  
«Ф реска» . 20.40. Т елевизионг 
ны й к р о ссворд . 21.10. Н овости, 
л 1.25. Т елеви зи он н ы й  х у д о ж е
стве н н ы й  ф и льм  «Угрюм-ре- 
ка» , 4-я сер и я .

|)іііііііііііі[іііііііііііііііііііпіііііііііііііііііііііпііііпііііиш!ііііііііііііііпііі)іііііііііііііііііііііипіііііпііііііііппііптііпіііііппіпіііпііііііппітіішііііПііііппніішііініппіпіиіпінпітіт&
I томский о бл а с т н о й  д ра м а т и ч е с к и й  т е а т р  І
=  Премьера!
І  22, 23, 29 и 30 декабря

Лспе де Вега =

« Д  У  О  Ч  К А »
=  (комедия в трех актах). §
£  Режйссер-постаріовшнк В. А. Коняев. . в ' 5
Н Хуложник В. Н. Орлов. Н
5  Музыка композитора С. А. Королева. і . - Н
5  Текст песен В. И. Семенова. , - 5
=  Балетііейстер В. С. Малиновская. ~
=  Справки о продаже билетов по телефонам 2-48-41, 2-44-92. 5
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Областная типография 
управления по печати при
глашает на постоянную ра
боту: полиграфистов всех
специальностей, учеников в 
цехи, слесаря по ремонту 
оборудования, слесаря-водо
проводчика, столяров, зав. 
складом, дворника, началь
ника нормативно-исс.чедова- 
тельской станции; на вре
менную работу — началь
ника планового отдела.

Обращаться: г. Томск, уд. 
Созетсііая, 47, областная ти
пография, отдел кадров.

Томскому драматическо
му театру срочно на посто
янную работу требуются: 
портные, шофер на автобус, 
рабочие сцены н разнорабо- 
чип.

КОНЦЕРТЫ ЭСТРАДНОГО ОРКЕСТРА 
«СОВЕТСКАЯ ПЕСНЯ»

Художественный руководитель — ко.мпозйтор 
Алексей МАЖУКОВ 

Состав — 27 человек.
Концерты состоятся;

11 декабря — в клубе железнодорожников. На
чало — в 21 час.

12 декабря — во Дворце культуры подшипнико
вого завода. Начало — в 21 час.

Би.теты продаются.

12 13
декабря ' ЛЕКТОРИИ декабря

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
В гостях у томичей — кампозиторы Москвы. 
Шуберт — Симфония № 5.
Волков —поэма «Андрей Рублев» (впервые в 

Томске).
Рыбников — фантазия для оркестра «Скоморох»

(впервые в Томске). 
.А.рии из опер

Хачатурян — музыка к спектаклю «Валенсиан-
ская вдова».

СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР ФИЛАРМОНИИ
Солист —
заслуженный артист Армянской ССР 

Левон ГЕОХЛАНЯН.
Дирижер — Константин КРИМЕЦ (Москва). 
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.
12 декабря — вход по абонемепта.м для ученых.

Городское профессионально-техническое учили
ще № 27

Объі^вляет дополнительный набор
учащихся в группы по специальностям: столяр-

плотник и маляр-штукатур.
Училище имеет благоустроенное общежитие, 

спортзал, кинозал. Учащиеся находятся на полном 
государственном обеспечении.

Срок обучения — 2 года.
В училище принимаются юноши и девушки в воз

расте не моложе 15 лет, с образованием 6 —6 
классов.

Для поступления необходимы следующие доку
менты: документ об образовании, характеристика, 
справка с места жительства, паспорт или свидетель
ство о рождении, фотографии — 6 шт. (3 x 4  см).

Здесь же гре^ются мастера производственного 
обучения по специальностям; машинисты башенных 
кранов, электромонтажники, столяры-плотники, 
слесари по ремонту строительных машин и мехаішз- 
мов и преподаватель инженер-механик.

Заработная плата мастеров производственного 
обучения — 175—180 руб. в месяц.

Адрес училища: г. Томск-27, ул. Смирнова, 48-а, 
проезд автобусами 1, 18.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИИ!

Выдача талонов на нефтепродукты на 197 Г год 
будет производиться на всех нефтебазах Томской об
ласти с 15 по 25 декабря. Неисяользованные потре
бителями талоны 1970 года буДут приниматься при 
сопроводительном письме с 1 по 8 января 1971 го
да той нефтебазой, на которой эти талоны были при
обретены. После указанного срока претензии прн- 
нн.маться не , будут.

Управление Главнефтеснаба. '

- »
Т ом ский го с у д ар ств ен н ы й  у н и в ер си тет  о б ъ яв л яе ч , 5 

ч то  25 д ек а б р я , в  14 ч а со в  30 м и нут , в  151-й ау д и то р и и  5 
гл авного  к о р п у с а  у н и в е р с и те т а , н а  за с е д а н и и  с о в е т а  і 
по п р и су ж д ен и ю  у ч е н ы х  степ е н е й  по  х и м и ч еск и м  на- > 
у к ам  Т омского у н и в ер си тет а  со сто и тся  ЗА Щ И Т А  ДИС- { 
С ЕР Т А Ц И Й  н а  с о и ск ан и е  ученой  степ ен и  к а н д и д а т а  { 
х и м и ч еск и х  н аук ; Г . М. Я кун и н о й  на тем у: «О свойст- > 
в а х  хло р ато в , броматов и йодатов р ед ко зем ельн ы х эле- і  
м ентов», и, А . г . В олош ины м  н а  тем у; «П рим енение { 
осц и лло гр аф и ческо й  по ляр о гр аф и и  и и зучен ию  элек- ) 
тр о д н ы х  реакц и й  н е ко то р ы х  серо содерж ащ их неорга- { 
н и ч е ск и х  в е щ е ств » . {

•С д и ссе р тац и я м и  м ож но о зн ак о м и ть ся  в  н аучн ой  { 
б и бли отек е у н и в ер си тет а . }

Томскиіі у н и в ер си тет  о б ъ яв л яе т , что  25  д ек а б р я ; в 
17 ч асо в , в  ау д и то р и и  №  17. н а  за с е д а н и и  с о в е т а  по 
п р и су ж д ен и ю  у ч е н ы х  степ е н е й  по и сто р и ч еск и м  и  ф и 
л о л о ги ч еск и м  н ау к ам  со сто и тся  ЗАЩИТА ДИССЕРТА
ЦИИ ■ н а  с о и ск ан и е  учен о й  степ е н и  кан ди дата" ф и л о л о 
ги ч еск и х  п аук ; Е. И. О вчинниковой на тем у ; «Ком и тог 
поним ия в лекси ческо й  си стем е  р у сск о го  я з ы к а » ; На 
со и ск ан и е  ученой , степ е н и  кан д и д а та  и сто р и ч еск и х  
паук: Ю. Н. Ш омасом и а  тем у: «Р уко во дство  Дальне
восточной пар тий н ой  орган изац и и  разви ти ем  народного 
здраво охран ен и я (1922 — 1928 г г .)» .

С д и ссе р тац и я м и  м ож но о зн ак о м и ть ся  в  н аучн ой  
би бли отеке у н и в ер си тет а .

Томскому педагогическо
му институту требуются; 
инженер, бухгалтер, столяр, 
слесарь, электромонтер, шо
фер, вахтер.

Обращаться: г .  Томск,
пр. Комсомольский, 75, от
дел кадров.

Протезно - ортопедическо
му предприятию требуются; 
бухгалтер, кухонная работ- 
нвца, швеи-мотористки, уче- 
нвйв швей, шофер.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Советская, 43, к директору.

Асфальто(5етонный завод 
То.мского управления строи
тельства заключает догово
ры с предприятиями г. Том
ска на изготовление асфаль
та в 1371 году, при условии 
поставки нефтебигума и 
щебня.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Вилюйская, 54, телефон 
Ка 2-60-31.

Томский и Асиновсьщй 
цехи, Колпашевская затото- 
вительная площадка обла'- 
стного управления «Втор- 
цермет» приемку лома чер-. 
іщх м етал л о в . производят' 
ежедневно, ю 8 до 20 часов, 
в субботниеі дни — с 8 До 
І7 часов, в воскресенье 
приемка металлолома не 
производится.
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